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У
ПРАВЛЯЮЩИЙ отделе-
нием № 5 СПК Георгий 
Куропятник поглядывал 
на небо, гадая, будет ли 
и сегодня дождь. Благо-

словенная влага с небес, ча-
ще всего столь долгожданная, 
в эту уборочную страду пре-
вратилась в наказание. Убор-
ка и так затянулась, что авто-
матически увеличивает потери 
во время жатвы. И более того, 
как известно, дождь вымыва-
ет клейковину из зерна, сни-
жая качество. А нива и без то-
го в нынешнем году не столь 
урожайная. Суровая зима, не-
большой снежный покров не 
способствовали нормально-
му развитию озимых посевов. 
Весной пришлось пересевать 
ячмень и рапс. 

Хлеба после зимовки низ-
корослые, не выше 40 санти-
метров, из-за частых дождей 
в некоторых местах полегшие, 
стебли тонкие, слабые. За-
то сорняки расцвели пышным 
цветом, несмотря на своевре-
менную обработку гербицида-
ми.  Бороться с ними уже нет 
времени. Надо быстрее уби-
рать. Для этого требуется все 
мастерство комбайнеров, что-
бы как можно меньше оставить 
зерна в поле. На круг с гекта-
ра выходит меньше, чем в про-
шлом году, когда средняя уро-
жайность по хозяйству была 36 
ц/га. В этом году рассчитывают 
собрать не более 25 ц/га. 

Когда мы приехали на поле, 

В 
СВОЕМ выступлении он отметил, что погранокруг вписал 
немало страниц в летопись подвигов народа. За доблест-
ное исполнение воинского долга пятидесяти четырем по-
граничникам присвоено звание Героя Советского Союза, 
семерым - Героя России. 

Начальник Южного регионального пограничного управле-
ния ФСБ России генерал-полковник Николай Лисинский, обра-
щаясь к собравшимся, подчеркнул, что сегодня пограничники 
Юга России являются одним из основных элементов в системе 
обеспечения безопасности страны. Только за шесть месяцев 
2012 года здесь задержано более ста нарушителей границы.  

Как сообщили в пресс-службе губернатора, заместитель 
полномочного представителя Президента РФ в СКФО Сергей 
Субботин передал слова поздравления от вице-премьера Пра-
вительства России, полпреда в СКФО Александра Хлопонина. В 
этот же день в краевом правительстве В. Зеренков встретился 
с ветеранами-пограничниками и действующими генералами, 
офицерами пограничной службы ФСБ России. Глава региона 
отметил, что ставропольчане во все времена с уважением от-
носились к воинам в зеленых фуражках. Подтверждение тому 
- налаженные шефские связи с погранзаставами и кораблями 
округа, а также то, что в погранвойсках служат срочную луч-
шие призывники края. Губернатор вручил участникам встре-
чи памятные подарки. 

И. ИЛЬИНОВ.
Фото пресс-службы губернатора.

В ЗОНЕ РИСКА 
В краевом правительстве прошло совеща-
ние, посвященное перспективам развития 
одного из крупнейших в регионе предприя-
тий химической промышленности - ОАО 
«Арнест» - с учетом вхождения России в ВТО. 

О
ТКРЫВАЯ совещание, заместитель полпреда Президен-
та РФ в СКФО М. Быстров подчеркнул важность недавней 
ратификации протокола о вступлении нашей страны во 
Всемирную торговую организацию. Несмотря на то что 
некоторые считают последствия этого шага негативными, 

в целом принятое решение нацелено на дальнейшую перспек-
тиву и однозначно выгодно развитым странам. Как прозвуча-
ло, в этой связи необходимо просчитать, что ждет крупнейшие 
предприятия, которые давно работают на внешних рынках, и 
предпринять необходимые меры, чтобы не допустить ухудше-
ния их экономического положения. 

Президент ОАО «Арнест» А. Сагал отметил, что сегодня ком-
пания испытывает определенные трудности из-за увеличения 
себестоимости сырья, материалов и энергоносителей. После 
вступления в ВТО бизнес попадает в новую зону рисков, в том 
числе, связанных со снижением таможенной пошлины для ино-
странных производителей. Чтобы сохранить свою долю на рын-
ке и помочь создаваемому в Невинномысске аэрозольному кла-
стеру, ему требуется государственная поддержка. 

В ходе совещания было определено несколько приорите-
тов. Так, получила одобрение идея создания в Нефтекумске 
газохимического мини-комплекса, который будет снабжать 
«Арнест» сырьем. Новое предприятие получит все доступные 
на сегодняшний день в крае меры поддержки, заверил вице-
губернатор - председатель правительства края Ю. Тыртышов. 
Также приобретет юридический статус само понятие «кластер» 
– такое поручение получил экономический блок краевого ка-
бинета министров. 

Ю. ПЛАТОНОВА. 
По сообщению пресс-службы губернатора. 

НА ЛИЧНОМ КОНТРОЛЕ 
Прокуратура СК приняла меры, направлен-
ные на ликвидацию последствий частично-
го подтопления из-за обильных осадков трех 
населенных пунктов в Андроповском райо-
не и Пятигорске, а также дачных участков на 
окраине Георгиевска и села Краснокумского. 

П
О информации пресс-службы краевой прокуратуры, в Ан-
дроповском районе подтоплено 13 домовладений, пред-
варительный ущерб - около 500 тысяч рублей. На восста-
новление дорог будет потрачено почти 2600 тысяч рублей. 
В Пятигорске из-за угрозы оползней жители трех домов 

переселены в помещения маневренного фонда. Прокуратура 
приняла меры, обязывающие органы местного самоуправления 
в безотлагательном порядке расчистить ливневые канализации 
и русла рек от сорной растительности. Для оказания правовой 
помощи населению организован прием граждан в прокурату-
рах и администрациях муниципальных образований. Кроме то-
го, прокуроры выезжают на места, совершают подворовые об-
ходы для оказания правовой помощи. И, что немаловажно, при-
няты меры, стабилизирующие санитарно-эпидемиологическую 
обстановку. Жертв произошедшего подтопления и обративших-
ся за медицинской помощью нет. Ситуация находится на лич-
ном контроле у прокурора Ставропольского края Ю. Турыгина.

И. ИЛЬИНОВ.      

здесь работала полевая кухня. 
Обеды на поля привозят в стра-
ду бесплатно. В каждом отделе-
нии имеются  открытые прицеп-
ные вагончики, снабженные сто-
лом и лавками для быстрого пе-
рекуса. Технику в поле не оста-
навливают даже на короткое 
время: едят комбайнер и штур-

вальный по очереди. В этом го-
ду по понятным причинам торо-
пятся особенно. У комбайнеров 
Михаила Данилова, Андрея Ко-
ряченцева, Николая Гражданки-
на, Анатолия Якшина, Ивана Чер-
нявского, Михаила Белозерова и 
других каждый час на счету, не то 
что день. 

Зерносушилка на току в 
этом году работает кругло-
суточно. «Урожай тщательно 
очищают от сора, просушива-
ют перед закладкой на хране-
ние», - дает весь технологиче-
ский расклад заведующий зер-
нотоком СПК Андрей Белоко-
пытов. 

На этой жатве все необычно
Так незатейливо и одновременно очень точно охарактеризовал страду этого года водитель 
СПК «Колхоз «Терновский» Труновского района Василий Воробьев, с которым удалось 
поговорить, пока на поле он дожидался полной загрузки бункера уборочного комбайна

Наша редакционная брига-
да уже собиралась в обратную 
дорогу, когда на току появил-
ся председатель СПК «Колхоз 
«Терновский» Иван Богачев. В 
дни страды он, что называет-
ся, почти неуловим. 

- Еще день-два - закончим 
работу. По темпам уборки мы 
в районе лидируем, - поясняет 
руководитель. - Зерна, конеч-
но, будет недобор, как и в дру-
гих хозяйствах края. Что делать. 
Труд крестьянина и сегодня 
тесно связан с ее величеством 
природой. Затрат в этом году 
дополнительных много, так что 
и себестоимость урожая скла-
дывается высокая. Теперь глав-
ное – повыгоднее продать зер-
но, чтобы не остаться в убытке. 
Стартовая цена уже выше про-
шлогодней. Посмотрим, как бу-
дет дальше. Ведь и на мировом 
рынке спрос на хлеб повышен-
ный.

ЛЮДМИЛА КОВАЛЕВСКАЯ. 
Фото ЭДУАРДА КОРНИЕНКО.

  Комбайнер Антон Пономарев (справа) и его помощник Владимир Зайченко.

	Для помощника комбай-
 нера Игоря Валькова ны- 
 нешняя страда уже 18-я.

ОСНОВНОЙ ЭЛЕМЕНТ 
БЕЗОПАСНОСТИ
В Ставрополе в торжественном собрании, 
приуроченном к 90-летию образования 
Закавказского пограничного округа, вместе 
с пограничниками и ветеранами службы 
участвовал и губернатор В. Зеренков.

К
АК сообщалось, УФПС края вошло в десятку лучших 
в России по экономическим показателям за 2011 
год. Был отмечен и весомый вклад в деятельность 
Почты России директора УФПС края С. Муратова, 
награжденного благодарственным письмом губер-

натора. Как подчеркнул С. Муратов, ставропольские по-
чтовики, а их около шести тысяч, держат курс на даль-
нейшее повышение качества услуг и сервиса. И лучшие 
из них занесены на Доску почета. Сейчас там 15 имен. 
Каждому из попавших в этот список вручено памятное 
свидетельство, сувениры от ФГУП «Почта России» и де-
нежные премии. Приятным сюрпризом стало премиро-
вание еще 14 сотрудников, награжденных почетными 
грамотами УФПС СК «За активное участие и содействие 
в развитии рынка услуг почтовой связи».

Праздник продолжился в профильном учебном заве-
дении связистов - краевом колледже связи. А кульми-
нацией вечера стало оригинальное выступление «вос-
точной леди русского шансона», специально приглашен-
ной в этот день из Москвы популярной певицы Ольги 
Вревской. А под занавес мероприятия все его участни-
ки дружно исполнили «Почтовый гимн». 

А. ФРОЛОВ.
 Фото Д. СТЕПАНОВА.

И БЕЗ ЖАЛОБ 
Вчера в Ставрополе прошла церемония 
награждения победителей краевого конкурса 
«Лучший налоговый инспектор 
по итогам 2011 года». 

О
Н проводится уже третий год. И на этот раз за зва-
ние лучшего боролись семнадцать претендентов. 
Их профессионализм оценивался по целому ряду 
критериев, среди которых результативность про-
верок, удельный вес взысканных платежей, умение 

осваивать новые направления работы, стремление улуч-
шить процедуры налогового контроля и т. д. Кроме то-
го, подчеркнул руководитель краевого управления ФНС 
России Владимир Воронков, учитывались положитель-
ные отзывы со стороны налогоплательщиков, и обяза-
тельным условием было отсутствие жалоб на работу ин-
спектора. В итоге первое место было присуждено Ольге 
БОРОДАЙ - инспектору отдела выездных проверок меж-
районной инспекции ФНС России № 9 по СК (на сним-
ке). Рассказывает, что победа стала для нее неожидан-
ностью, хотя изначально очень старалась проявить себя 
в конкурсе и занять призовое место. В налоговой службе 
О. Бородай не так давно - с 2006 года, любит свою работу 
и пытается в ней находить творческие и образовательные 
моменты. «При проведении проверок юридических лиц 
нужно учитывать специфику деятельности каждой орга-
низации, внимательно изучать и анализировать историю 
ее работы. Только так можно рассчитывать на эффектив-
ность своего труда и получать возможность для профес-
сионального развития», - говорит она. 

Ю. ЮТКИНА.
Фото Д. СТЕПАНОВА.

В РИТМАХ 
«ПОЧТОВОГО ГИМНА»
На Ставрополье открылась Доска почета 
лучших работников почтовой связи края. 
В торжествах по этому случаю приняли 
участие представители краевых властей 
и Ставрополя. 

ПРОКУРОРСКИЙ ЖУЧОК
В Ставропольский краевой суд направлено уголовное де-
ло в отношении бывшего первого заместителя прокуро-
ра Кисловодска Виталия Тимофеева, обвиняемого в по-
лучении взятки в крупном размере и незаконном приоб-
ретении прослушивающего устройства. 

К
АК сообщает пресс-служба Генпрокуратуры РФ, в рамках 
этого же уголовного дела предъявлено обвинение в по-
средничестве во взяточничестве и старшему помощнику 
горпрокурора Светлане Резниковой. Как полагает след-
ствие, С. Резникова, осуществляя надзор за исполнением 

на территории города-курорта федерального законодатель-
ства, в марте 2011 года выявила нарушения градостроитель-
ных норм: при возведении многоквартирного жилого дома за-
стройщик самовольно увеличил этажность. И она предложи-
ла застройщику «решить вопрос» за денежное вознагражде-
ние, а затем организовала встречу предпринимателя со своим 
руководителем В. Тимофеевым. Тот потребовал у бизнесмена 
сначала миллион рублей, но позже «смилостивился» и снизил 
сумму до 700 тыс. рублей. При получении взятки В. Тимофе-
ев с поличным был задержан сотрудниками УФСБ России по 
Ставропольскому краю в своем служебном кабинете. Кстати, 
в ходе обыска кроме денежных средств был обнаружен и «жу-
чок», который зампрокурора приобрел для каких-то своих нужд. 

Ю. ФИЛЬ.

ФИЕСТА ПО-БУДЕННОВСКИ
В одном из скверов Буденновска для горожан прошла 
развлекательная шоу-программа «Фиеста». 

В
СЕМ желающим предложи-
ли поучаствовать в «мокрых 
войнах», для которых зара-
нее запаслись всем необхо-
димым: водными пистоле-

тами, ведрами и бутылками. Пря-
мо в фонтане можно было набрать 
воды и приступить к «перестрел-
ке». Девиз мероприятия: «Сухим 
не останется никто» оправдался 
- досталось даже прохожим! Са-
мые активные участники водного 
флешмоба были отмечены орга-

низаторами памятными диплома-
ми в номинациях  «Лучшая жерт-
ва», «Замочил всех», «Остался су-
хим». Победитель «мокрых войн» 
Константин Марченко получил ку-
бок, а также диплом в номинации 
«Креативный костюм»: он «вое-
вал», надев маску и ласты...

Здесь же, в сквере, работала 
и популярная среди молодежи 
площадка «Боди-арт». Мастера 
нательной «росписи» с помощью 
гуаши украсили тела и лица всех 

желающих. Подвели итоги кон-
курса фотохудожников «Июнь-
ский блик»: его победителями 
в различных номинациях стали 
Эльвира Гапарова, Анна Семено-
ва, Ирина Мацак, Виктория Шия-
нова, а Гран-при конкурса завое-
вала Елена Лозовая.  Самые юные 
участники «Фиесты» развлека-
лись на эстафетах роллеров, пу-
скали мыльные пузыри, участво-
вали в играх и конкурсах, а в на-
граду получили сладкие призы. 
Состоялся в этот день и большой 
праздничный концерт, а ближе к 
вечеру – молодежная дискотека. 

Т. ВАРДАНЯН.

 ПЕРВЫЙ ФИНАЛИСТ
Первым уборку зерновых и зернобо-
бовых культур вчера завершил Лево-
кумский район. Три процента площа-
дей осталось убрать земледельцам Бу-
денновского района, четыре - Нефте-
кумского, восемь - Апанасенковского. 
Как сообщили в министерстве сельско-
го хозяйства СК, на 13 июля на Ставро-
полье обмолочено 62,4 процента пло-
щадей. Собрано 2 миллиона 614 тысяч 
тонн зерна при средней урожайности 
21,9 центнера с гектара. По предвари-
тельной оценке качества нового уро-
жая, доля продовольственной пшени-
цы занимает более 91 процента, в том 
числе третьего класса – 45,5, четвер-
того - 45,6 процента. Специалисты от-
мечают, что качество зерна выше, не-
жели в прошлом году. 

Т. СЛИПЧЕНКО. 

 ДВУХМЕСЯЧНИК
ЧИСТОТЫ

В Предгорном районе завершился 
двухмесячник по благоустройству, 
проводимый в рамках программы ми-
нистерства сельского хозяйства СК по 
повышению культуры земледелия и ве-
дения животноводства в АПК. На двух 
субботниках, в которых приняли уча-
стие более пяти тысяч человек, орга-
низованы эколого-санитарная очистка, 
озеленение прилегающей территории 
и животноводческих помещений. Лик-
видированы стихийные свалки, в том 
числе в пределах защитных лесных на-
саждений. Побелено почти 16,5 тыся-
чи деревьев, высажено около трех ты-
сяч кустарников. 

Т. СЛИПЧЕНКО. 

 БУДЕТ ГЛАВНАЯ 
МЕЧЕТЬ СКФО

В столице СКФО продолжаются встре-
чи мусульманских лидеров Северного 
Кавказа. Пятигорскую мечеть посетил 
председатель Духовного управления 
мусульман Северной Осетии муфтий 
Хаджимурад Гацалов, приехавший к 
участникам Всероссийского моло-
дежного лагеря «Машук-2012», где он 
выступил с лекциями.  В ходе состо-
явшейся беседы председатель Рос-
сийской ассоциации исламского со-
гласия муфтий Ставропольского края 
Мухаммад-Хаджи Рахимов затронул 
вопрос строительства в Пятигорске 
большой мечети, которая могла бы 
стать центральной на Кавказе. Муф-
тий Северной Осетии поддержал кол-
легу. В этом году на форуме «Машук» 
побывали многие муфтии региона, они 
выступили перед молодежью, ответи-
ли на вопросы гостей лагеря.

Н. БЫКОВА. 

 ВЕТЛЕЧЕБНИЦА 
И БЕЗОПАСНОСТЬ

 На Пятигорской городской станции по 
борьбе с болезнями животных принято 
решение о строительстве нового зда-
ния ветеринарной лечебницы, отвеча-
ющей всем современным требовани-
ям. Как сообщили в управлении вете-
ринарии СК, в настоящее время подго-
товлена проектно-сметная документа-
ция, определен участок под строитель-
ство объекта. Работы по возведению 
ветлечебницы планируется начать уже 
в третьем квартале этого года, а завер-
шить к началу следующего. 

Т. КАЛЮЖНАЯ.

 ПРАЗДНИК ТАЛАНТОВ 
В Минераловодской таможне, как рас-
сказала пресс-служба ведомства, за-
вершился первый этап традиционно-
го ежегодного смотра-конкурса само-
деятельного художественного творче-
ства. Кстати, на суд жюри свои рабо-
ты выставляют не только таможенни-
ки, но и члены их семей. Среди пред-
ставленных работ  разнообразные по 
жанру художественные фотографии, 
живописные и графические полотна, 
яркие и эффектные русские традици-
онные куклы в национальных нарядах, 
образцы вышивки и многое другое. Пе-
ред публикой выступили чтецы, певцы 
и танцоры. Победителями в номинации 
«Сольный вокал» стали И. Костенко и 
О. Алехина, среди танцоров лучшими 
признаны М. Филясова и З. Отаров. 

И. ИЛЬИНОВ.

 К ПОБЕДЕ НА ТРЕХ 
КОЛЕСАХ

В Майкопе подведены итоги ше-
стидневного ралли-рейда «Шелко-
вый путь-2012». Из 149 транспорт-
ных средств в классе автомобилей-
внедорожников  победили пилот Б. Га-
дасин и штурман Л. Бункоши, а среди 
грузовиков первенствовал экипаж ко-
манды «КамАЗ-мастер» А. Мардеев,  
А. Беляев и А. Мирный, которые фини-
шировали на ставропольском участке 
на трех колесах. 

В. НИКОЛАЕВ.

 А ТЕПЕРЬ И ВЗЯТКА
Возбуждено третье уголовное дело 
в отношении экс-главы Михайловска 
А.  Лунина - на этот раз он подозрева-
ется в получении взятки. По версии 
следствия, в 2010 году А. Лунин полу-
чил от предпринимателя 2,5 миллио-
на рублей за предоставление в аренду 
земельного участка для строительства 
аптеки. Напомним, в отношении быв-
шего чиновника уже возбуждено два 
уголовных дела по фактам превыше-
ния должностных полномочий. Причи-
ной возбуждения первого стали неиз-
вестно куда «уплывшие» 50 миллионов 
рублей, выделенные на прокладку во-
допровода между районным центром и 
одним из хуторов. Несмотря на то что 
гидросооружение не было построено, 
глава города подписал акт выполнен-
ных работ. Второе же дело было воз-
буждено после того, как стало извест-
но, что А. Лунин без проведения торгов 
предоставил своим знакомым в аренду 
17 земельных участков из числа земель 
населенных пунктов, государственная 
собственность на которые не разгра-
ничена. Сейчас А. Лунин задержан, 
следствие готовит ходатайство в суд об 
избрании ему меры пресечения в ви-
де заключения под стражу, сообщает 
пресс-служба СУ СКР по краю.

Ю. ФИЛЬ.
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ЭХ, ТАРИФЫ!
В повестке дня очередного заседания 
президиума краевого совета ветеранов 
значилось пять вопросов. Основной 
из них - об усилении работы 
по социальной защите ветеранов 
в области жилищно-коммунального 
хозяйства - обсуждали вместе 
с вице-губернатором - председателем 
правительства края Ю. Тыртышовым 
и председателем комитета СК по ЖКХ 
А. Скорняковым.

Ставрополье с начала недели направило 
в пострадавшие от наводнения районы Красно-
дарского края более 180 тонн гуманитарного груза.

Об этом губернатору Валерию Зеренкову доложил первый за-
меститель председателя ПСК Виктор Шурупов, сообщает пресс-
служба главы края. В частности, на Кубань отправлено 118 тонн бу-
тилированной питьевой воды, 47 тонн продуктов, 7 тонн одежды, 
более 3 тонн медикаментов. В сборе гуманитарного груза принима-
ют участие все территории края. Напомним, что В. Зеренков, чле-
ны правительства, сотрудники аппарата ПСК, краевых министерств 
и ведомств, а также работники муниципальных органов городов и 
районов Ставрополья перечислили в фонд помощи пострадавшим 
от наводнения свой однодневный заработок.

*****
Председатель ФНПР Михаил Шмаков выступил со специальным 

обращением, в котором призвал профсоюзы России оказать по-
мощь пострадавшим на Кубани. В числе первых на призыв отклик-
нулись профсоюзы Ставропольского края, сообщает пресс-центр 
ФПСК. Председатель ФПСК В. Брыкалов сразу же принял решение 
о перечислении на счет краснодарского профобъединения 100 тыс. 
руб. В общей сложности только за первую неделю после катастро-
фы профсоюзы Ставрополья направили пострадавшим коллегам 
около 500 тыс. руб. 

*****

Девять «Газелей» с предметами первой необходимости - пить е-
вой водой, продуктами, детским питанием, лекарствами, одеждой, 
обувью, моющими средствами, постельными принадлежностями - 
прибыли из Невинномысска в Крымск. Как сообщили в администра-
ции города химиков, помощь попавшим в беду соседям собирали 
коллективы предприятий, также была организована соответствую-
щая работа в микрорайонах. Однодневный заработок в специаль-
ный фонд перечислили сотрудники мэрии Невинномысска. Сейчас 
продолжается сбор гуманитарных грузов в храмах города. Здесь 
активную помощь оказывает казачество. Все собранные в церк-
вях вещи и продукты вскоре будут отправлены в район бедствия.

*****
Коллектив Арбитражного суда края перечислил свой одноднев-

ный заработок в один из фондов, занимающихся сбором средств 
для жертв стихийного бедствия в Краснодарском крае. Такое реше-
ние было принято на общем собрании единогласно.

 
*****

Волонтерский отряд молодых ставропольцев отправился в 
Крымск для ликвидации последствий наводнения. В его составе 
уже 40 добровольцев - членов молодежного парламента Ставропо-
лья, студентов, казаков и участников Всекавказского форума «Ма-
шук». Тем временем в Пятигорске на форуме идет сбор средств в 
помощь пострадавшим. За первую смену машуковцы внесли в об-
щую копилку 22,5 тысячи рублей. А предприниматели, работающие 
в парке Победы Ставрополя, отправили в Крымск около двух тонн 
питьевой бутилированной воды, две тонны различных круп и пред-
меты личной гигиены. 

По сообщениям из официальных источников.

НА ОЧЕРЕДИ - 
БУДЕННОВСК 
Краевой фонд микрофинанси-
рования субъектов предприни-
мательства приступил 
к формированию региональной 
сети, сообщил первый зампред-
седателя правительства СК 
Виктор Шурупов. 

По его словам, в 2012 году на 
территории края планируется от-
крыть шесть обособленных под-
разделений. Первый филиал фон-
да уже работает в Пятигорске, в 
ближайшие дни таковой откроет-
ся в Буденновске. Таким образом 
власти рассчитывают облегчить 
доступ предпринимателей к фи-
нансовым ресурсам и способство-
вать легализации доходов бизнес-
менов, уходу от «серых» зарплат, а 
следовательно, росту налоговых 
платежей. Наиболее выгодные 
условия выдачи заемных средств 
предоставляются субъектам, ре-
ализующим инновационные про-
екты. Ставка по микрозаймам для 
них составляет всего 4% годовых, 
в то время как для всех остальных 
– 10%. Как сообщил В. Шурупов, на 
Ставрополье механизм поддержки 
предпринимательства дает самые 
лучшие показатели в СКФО и ЮФО. 

Ю. ПЛАТОНОВА. 
По информации комитета СК 

по массовым коммуникациям.

ДОЖДИ 
«ЗАБИРАЮТ» ЗЕРНО 
В правительстве края прошло 
совещание по экстренному ре-
шению ряда острейших вопро-
сов регионального АПК, провел 
которое заместитель председа-
теля ПСК Николай Великдань. 

Один из них – серьезные поте-
ри зерна, которые край понес в ре-
зультате неблагоприятных погод-
ных условий. Министр сельского 
хозяйства СК Александр Мартычев 
озвучил пакет предполагаемых мер 
по государственной поддержке по-
страдавших хозяйств, разработан-
ный его ведомством. В их числе - 
пролонгация банковских кредитов, 
лизинговых и страховых платежей, 
обеспечение льготным топливом и 
другое. Все эти предложения нахо-
дятся в стадии обсуждения и согла-
сования с различными госучрежде-
ниями и ведомствами. 

 Т. СЛИПЧЕНКО.

МИЛЛИАРД 
ДЛЯ БИЗНЕСА 
Ставропольскому краю по ито-
гам участия в конкурсном от-
боре Минэкономразвития РФ 
из федерального бюджета бу-
дет предоставлено свыше 320 
млн рублей для оказания гос-
поддержки малому и среднему 
предпринимательству. 

Объем краевого софинансиро-
вания составит более 280 млн ру-
блей. В целом же в 2012 году край 
привлечет на развитие малого и 
среднего бизнеса более миллиарда 
рублей из федерального и краево-
го «кошельков». Эта сумма включа-
ет остаток предыдущей программы 
- свыше 400 млн рублей, - действие 
которой было продлено в этом го-
ду. Минэкономразвития СК сооб-
щает, что появится центр поддерж-
ки предпринимательства, который 
объединит в себе основную инфра-
структуру поддержки бизнеса, уже 
созданную на Ставрополье в пред-
шествующие годы, и позволит нара-
щивать эту базу в дальнейшем. 

Ю. ПЛАТОНОВА.

ТЕОЛОГИЯ - 
ЗАКАЗ ВРЕМЕНИ
В Северо-Кавказском федераль-
ном университете открыта новая 
специальность - теология (пра-
вославная теология), профиль 
подготовки - «государственно-
конфессиональные отношения». 

Таким образом, начинается обу-
чение по специальностям, многие 
из которых являются уникальными 
как для Ставрополья, так и для всей 
страны. Потребность в них продик-
тована развитием  межконфессио-
нального сотрудничества и много-
образных связей между религией 
и обществом. 

Н. БЫКОВА.

ПОДАРОК 
НА СТО ТЫСЯЧ
Деньги на закупку оборудова-
ния и мебели для неврологиче-
ской палаты детской больницы 
Невинномысска собрали работ-
ники Невинномысской ГРЭС. 

«Потянул» подарок почти на сто 
тысяч рублей. В оборудованной по 
последнему слову техники палате 
будут проходить лечение малень-
кие невинномысцы, а также дети 
из близлежащих сельских райо-
нов. Ранее в рамках государствен-
но-частного партнерства невинно-
мысское энергопредприятие выде-
ляло деньги на ремонт инфекцион-
ного отделения детской больницы, 
был приобретен реанимобиль для 
станции скорой медпомощи, а цен-
тральная городская больница по-
лучила диагностическое оборудо-
вание.

А. ИВАНОВ.

ВОДИТЕЛЬ, 
ОТКРОЙ ЛИЧИКО
Несмотря на вступление в силу 
поправок в КоАП РФ, ужесточа-
ющих административную ответ-
ственность за нарушения ПДД, 
в том числе за «излишнюю» то-
нировку, многие автовладельцы 
по-прежнему скрываются за ав-
тостеклами с пленкой. 

В связи с этим госавтоинспек-
торы провели в краевом центре од-
нодневные целевые рейды по вы-
явлению транспортных средств, на 
которых установлены стекла, све-
топропускная способность кото-
рых не соответствует требовани-
ям технического регламента. И ре-
зультаты таковы: выявлено 111 на-
рушений, 68 автовладельцев пред-
почли растонировать свои авто на 
месте, а остальные не только по-
лучили штрафные квитанции, но и 
«распрощались» с регистрацион-
ными знаками до устранения нару-
шений, рассказали в отделе пропа-
ганды УГИБДД ГУ МВД РФ по краю. 

Ю. ФИЛЬ.

О перспективах 
молодежного 
парламентаризма 
«Ставропольской правде» 
рассказала председатель 
думского комитета 
по культуре, молодежной 
политике, физической 
культуре и средствам 
массовой информации 
Елена БОНДАРЕНКО.

-У
ВЕРЕНА, что многие 
ставропольцы знают о 
работе общественной 
молодежной палаты в 
рамках предыдущего 

созыва краевой Думы, - отме-
тила Елена Бондаренко. - Эта 
структура себя хорошо заре-
комендовала. Поэтому депута-
ты нынешнего созыва приняли 
решение о создании аналогич-
ного консультативного совеща-
тельного органа. С учетом со-
временных тенденций в разви-
тии этого движения в России он 

получил новое название - моло-
дежный парламент. Отбор мо-
лодых законодателей осущест-
влялся по уже проверенной си-
стеме на основе конкурса зако-
нотворческих проектов. В нем 
приняли участие около 180 че-
ловек из различных территорий 
края. Часть претендентов была 
выдвинута молодежными кон-
сультативными совещательны-
ми структурами при представи-
тельных органах муниципальных 
районов или городских округов. 
Своих представителей на соис-
кание «мандатов» выдвинули об-
щественные организации, про-
фсоюзы, вузы. Приняли участие 
в конкурсе и  бывшие члены об-
щественной молодежной па-
латы различных созывов. Пре-
ференциями эта категория не 
пользовалась - ко всем конкур-
сантам отношение было рав-
ное. В итоге конкурсная комис-
сия выбрала самые достойные 
предложения. В состав моло-
дежного парламента вошли 17 
человек.  

Некоторые рабо-
ты конкурсантов за-
служивают особой 
отметки.  Напри-
мер, Анна Ли пред-
ставила проект за-
кона Ставрополь-
ского края о трудо-
устройстве молоде-
жи и поддержке ор-
ганизаций, предо-
ставляющих рабочие места для 
молодежи. Суть -  в стимулиро-
вании работодателей к созданию 
новых рабочих мест для молодых 
людей. Белла Напсо разработала 
законопроект об организации и 
обеспечении отдыха и оздоров-
ления детей, нацеленный на лик-
видацию пробелов в этой сфере. 
Сергей Чернышов предложил 
общие принципы организации 
молодежного самоуправления в 
крае. Интересно, что формиро-
вание молодежных парламен-
тов в его законопроекте пред-
лагается проводить на основе 
равных тайных молодежных вы-
боров с использованием техно-

 Сбор помощи Крымску шел 
 в Невинномысске несколько дней.

Г
УБЕРНАТОР отметил удруча-
ющее состояние осмотрен-
ных объектов:

- Я, знаете, думал, что-то 
недоделано, есть забитые 

ливневки, не решены вопросы с 
собственностью некоторых со-
оружений, но когда своими гла-
зами увидел, в каком состоянии 
находятся эти объекты, прямо 
скажу, настроение у меня упало.

Оказалось, что очистные соо-
ружения химического комбината 
не огорожены и никем не охра-
няются, а местные жители ло-
вят в отстойниках рыбу. И даже 
табличек, предупреждающих о 

том, что находиться там нельзя, 
нет. Вода даже в третьем, самом 
«чистом» отстойнике, по словам 
губернатора, черно-синего цве-
та и в таком виде через каналы 
сбрасывается в Кубань. 

 Руководитель УФС по надзо-
ру в сфере защиты прав потре-
бителей и благополучия челове-
ка по СК А. Ермаков оправдался 
тем, что безопасность сточных 
вод контролирует само пред-
приятие и все анализы прово-
дят его специалисты, а Роспо-
требнадзор вправе проводить 
лишь плановые проверки.

- Я прошу вас провести ана-

517 гидросооружений  бесхозны
В связи с трагедией на Кубани губернатор 
В. Зеренков посетил ряд гидротехнических 
сооружений в окрестностях Невинномысска. 
В том числе были осмотрены русло реки 
Барсучки-2, очистные сооружения ОАО 
«Невинномысский Азот», дамбы Егорлыкского 
водохранилища. По итогам проверки созвано 
совещание, участниками которого стали 
члены краевого правительства, руководство 
МЧС и ГУ МВД края, прокуратуры, а также 
природоохранных и надзорных органов региона. 

лиз этой воды и доложить мне о 
результатах, - отреагировал гу-
бернатор.

 Сами отстойники представ-
ляют собой конусообразные 
емкости, которые вполне мо-
гут стать смертельной ловуш-
кой для случайно упавшего ту-
да человека. Все заросло ку-
старником и амброзией, техни-
ческая надежность плотин тоже 
вызвала сомнения.  Кроме того, 
русло канала, в который про-
изводится сброс воды, замет-
но сузилось за годы эксплуата-
ции. Канал переполнен, а ответ-
ственного за его состояние нет.

- Руководитель «Азота» гово-
рит: это не наша территория, это 
не наш вопрос, и кого ни спро-
сишь, это ничей вопрос! - возму-
тился губернатор. 

Исполнительный директор 
«Невинномысского       Азота» 
В. Кайль пообещал навести по-
рядок вокруг очистных соору-
жений и организовать охрану. 
Что касается заиленного рус-
ла канала, то предложил опре-
делить зоны ответственности 
и разделить затраты по его 

очистке между сторонами, от-
метив, что без помощи краевой 
казны этот вопрос не решить. 

Есть проблемы и на Невинно-
мысском канале. Множество ру-
кавов, питающих частные пруды и 
поля, значительно ослабляют бе-
регоукрепительные сооружения. 
Причем большинство «врезок» ни 
с кем не согласованы. Вода из ка-
нала уходит, размывая плодород-
ные почвы, дороги, мосты. 

Предприниматель, некто По-
пов, в законности действий ко-
торого еще предстоит разо-
браться, скупил землю по бе-
регам канала, вырыл несколько 
прудов, расположенных каска-
дом, и ни о каких укрепительных 
сооружениях не позаботился. И 
если в случае затяжных дождей 
размоет дамбу выше прудов, по-
следствия могут быть катастро-
фичными.

Как прозвучало в докладе за-
местителя руководителя Севе-
ро-Кавказского управления Фе-
деральной службы по экологи-
ческому, технологическому и 
атомному надзору Д. Заварзи-
на, на сегодняшний день 517 из 

4258 гидротехнических соору-
жений являются бесхозными, 
что приводит к деградации во-
дных объектов и создает опас-
ность в случае паводка. 

- Однако зачастую быва-
ет, приезжаем на объект, кото-
рый числится бесхозным, и тут 
же появляются хозяева, воору-
женные и с собаками, - пояснил 
далее докладчик. – Поскольку 
оформление в собственность по 
закону дело затратное, необхо-
димо выполнить ряд требований 
по безопасности. Пруды выгод-
нее держать бесхозными. 

Выявлять такие объекты 
должны муниципалитеты, где 
эта работа, по словам Д. Завар-
зина, поставлена чрезвычайно 
плохо. Уже 7 дел в отношении 
нерадивых глав администра-
ций, не желающих искать соб-
ственников прудов, передано в 
прокуратуру. По трем из них от-
веты получены, по четырем по-
ка нет, в том числе по прудам во-
круг Егорлыкского водохранили-
ща, состояние которого также 
вызывает много вопросов.

Присутствующий на заседа-

нии прокурор края Юрий Туры-
гин пообещал разобраться, в чем 
причина проволочек, и провести 
служебное расследование. 

Отмечено, что многие гидро-
сооружения на территории края 
не отвечают технической безо-
пасности. Построенные 60-30 
лет назад, давно требуют ре-
монта и реконструкции. А ведь 
осадков в последнее время вы-
падает больше. Губернатор дал 
поручение правительству Став-
рополья и природоохранной 
службе организовать строжай-
шую ревизию таких объектов. 

Вице-губернатор края - пред-
седатель краевого кабинета ми-
нистров Юрий Тыртышов пред-
ложил передать сведения о всех 
бесхозных объектах для разбира-
тельства в прокуратуру и муници-
палитеты, на территории которых 
те расположены. Будет разрабо-
тан план мероприятий с финанси-
рованием из федеральных и кра-
евых источников по наведению 
порядка в комплексе гидротех-
нических сооружений края.

 НАТАЛЬЯ ТАРНОВСКАЯ.

СБОР ПОМОЩИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Г
ЛАВНАЯ цель визита зару-
бежного гостя в краевую 
столицу - продемонстри-
ровать нашим хирургам 
возможности новой систе-

мы коронарного стентирования, 
позволяющей вернуть человека 
к нормальной жизни.

Врачи центра воочию знако-
мились с принципом действия 
нового аппарата: в операцион-
ной буквально за десять минут 
была оказана помощь одному из 
пациентов. 

Подробнее об операции нам 
рассказала заведующая отде-
лением рентгенхирургических 
методов диагностики и лечения 
Ирина Фаянс:

- К сожалению, с каждым го-
дом растет количество людей с 
ишемической болезнью сердца. 
Наша задача - вовремя обнару-
жить осложнение и вылечить че-

ловека. Однако к нам больные 
часто поступают уже тогда, ког-
да без операции не обойтись - 
сужены сосуды, есть риск воз-
никновения инфаркта. И как раз-
таки быстро и эффективно вос-
становить кровоток в сосудах 
позволяет коронарное стенти-
рование. Наши специалисты в 
этом деле преуспели, поэтому 
диалог с профессором Йоханом 
Аертсом получился интересный. 

Этот метод активно исполь-
зуют во всем мире. Он не тре-
бует разреза грудной клетки, 
наложения швов и длительного 
восстановления. Во время опе-
рации через артерию на руке па-
циенту вводится специальный 
баллон, который под высоким 
давлением раздувается в ме-
сте поражения сосуда и разру-
шает бляшку. Потом в коронар-
ную артерию устанавливается 

Ставрополье - край аграр-
ный. Поэтому были и законо-
да тельные идеи по совершен-
ствованию сельского хозяй-
ства. Сергей Кулагин, напри-
мер, подготовил законопроект 
«О кролиководстве». А Ольга 
Съедина предложила вариан-
ты инновационно-техни чес ко го 
переоснащения сельскохозяй-
ственного производства на 
Ставрополье.

Молодые парламентарии 
уже успели проявить себя и на 
общественном поприще. В ка-
нун Международного дня за-
щиты детей провели свою пер-
вую акцию – посетили детский 
приют при Свято-Георгиевском 
женском монастыре в Предгор-
ном районе. Социально значи-
мые мероприятия должны стать 
одним из постоянных направле-
ний работы молодежного пар-
ламента. Как и в предыдущие 
годы, ребята стали участника-
ми Всекавказского молодежно-
го форума «Машук». Помогали в 
организации его работы, пред-
ставили на суд конкурсной ко-
миссии почти два десятка про-
ектов.

Депутаты рассчитывают, что 
ребята возьмут на вооружение 
все успешные начинания и тра-
диции предыдущих лет и при-
внесут в развитие молодежно-
го парламентаризма свежие 
идеи.

Подготовила 
Л. КОВАЛЕВСКАЯ.

Молодежный парламент 
приступил к работе
В Думе Ставропольского края завершилось формирование 
молодежного парламента. Состоялось первое заседание, 
на котором избрано руководство, определены структура 
и регламент, сверстаны планы на будущее.

логий электронного голосова-
ния. Заслуживает внимания и за-
конопроект Александра Мелик-
Тангиева, который предлага-
ет внести изменения в краевое 
законодательство, уточняющие 
и конкретизирующие принци-
пы и формы работы органов ис-
полнительной власти в области 
молодежной политики. Дмитрий 
Шишлин представил проект за-
кона о студенческом спорте. До-
кумент определяет правовые, 
организационные, экономиче-
ские и социальные основы раз-
вития студенческого спорта, ор-
ганизации пропаганды здорово-
го образа жизни.

ПРЯМО К СЕРДЦУ
Сердечно-сосудистые 
заболевания занимают 
первое место 
в общей структуре 
причин смертности 
и инвалидизации. 
Об этом 
не понаслышке 
знают медики 
Ставропольского 
краевого 
клинического центра 
специализированных 
видов медицинской 
помощи, который 
на днях посетил 
профессор 
университетской 
клиники из Брюсселя 
Йохан Аертс. 

дополнительная поддерживаю-
щая конструкция - стент. Когда 
баллон доставлен к месту рас-
положения бляшки, он раздува-
ется, стент раскрывается вме-
сте с ним, после чего баллончик 
сдувается и убирается из арте-
рии, а стент остается в ней на-
всегда. Через несколько меся-
цев стент покрывается тканями.

Стентированием в центре 
специализированных видов ме-
дицинской помощи занимаются 
с 2004 года. За последнее время 
благодаря поддержке краево-
го правительства пациенты во-
время получают бесплатную по-
мощь. И если четыре года назад 
здесь прооперировали всего 34 
пациента, то уже в этом цифра 
приближается к тысяче. 

ЛУСИНЕ ВАРДАНЯН.
Фото ДМИТРИЯ СТЕПАНОВА.

П
ОВЫШЕНИЕ тарифов, 
произошедшее с перво-
го июня, вполне может 
вызвать очень неприят-
ные ощущения у многих, 

в т. ч. и ветеранов. Председа-
тель краевого совета А. Гоно-
ченко напомнил присутству-
ющим о том, что в нашем ре-
гионе 145 тысяч пенсионеров 
относятся к категории мало-
имущих. Им и так нелегко бы-
ло рассчитываться за потре-
бленные коммунальные блага 
даже по «старым» ценам. А что 
же будет в августе?

А. Скорняков подробно рас-
сказал о новых тарифах. Элек-
троэнергия в крае подорожала 
на шесть процентов. Теперь го-
рожане будут платить по 2,99 
рубля за каждый киловатт, 
жители сельской местности 
и владельцы городских квар-
тир с электроплитами на 90 
копеек меньше. Несмотря на 
рост, ставропольчанам элек-
троэнергия все же будет об-
ходиться дешевле, чем сосе-
дям из Краснодарского края 
и Ростовской области. Значи-
тельно подорожал газ. Его роз-
ничная цена для населения со-
ставляет теперь 4,1 рубля за 
кубометр. Трифы на воду, теп-
ло, водоотведение и очистку 
сточных вод будут повышены 
в два этапа - с 1 июля и 1 сен-
тября. Рассчитываются они 
отдельно для каждого постав-
щика. И можно не сомневать-
ся, что в Невинноммысске, где 
питьевая вода в город посту-
пает самотеком через систему 
очистных сооружений, они бу-
дут меньше, чем в Ставрополе, 
где очень существенны затра-
ты на перекачку воды из Сен-
гилеевского водохранилища. 
Больше придется платить и за 
обслуживание жилья - около 15 
рублей за квадратный метр в 
домах, оборудованных лифта-
ми и мусоропроводами. В ме-
нее комфортабельных много-
этажках тариф будет в преде-
лах 10 рублей. Впрочем, окон-
чательные цифры будут опре-
деляться в договорах между 
жильцами и управляющими 
компаниями. Председатель ко-
митета по ЖКХ призвал вете-
ранов активнее участвовать в 
этих переговорах и отстаивать 
на них свои интересы и интере-
сы соседей.

Информация о новых тари-
фах вызвала достаточно бур-
ную реакцию у участников об-
суждения. Говорили, например, 
о приписках к показаниям об-
щедомовых приборов учета, 
которые способствуют обога-
щению некоторых МУПов за 
счет селян и горожан. Нема-
ло было сказано о несораз-
мерных окладах руководите-
лей предприятий ЖКХ, кото-
рые порой достигают несколь-

ких сотен тысяч рублей. Приво-
дились конкретные примеры о 
дырявых водопроводах, кото-
рые заливают подвалы жилых 
домов, а иногда в этих пото-
ках тонут дворы и целые ули-
цы. Это ли не резерв для эко-
номии, которая может позво-
лить снижать тарифы?

Особый разговор - о систе-
ме субсидирования малоиму-
щих. В текущем году на эти це-
ли в краевом бюджете заложе-
но около двух миллиардов ру-
блей. Однако количество полу-
чающих жилищные субсидии в 
последние три года неизмен-
но уменьшается. В 2010 году, 
по словам А. Скорнякова, суб-
сидии получали 117 тысяч се-
мей, в нынешнем - 107 тысяч. 
Эта тенденция - результат се-
рьезной волокиты при оформ-
лении данного вида социаль-
ной помощи. Слишком уж мно-
го справок нужно собрать и ве-
домств посетить. Многим пен-
сионерам это просто не под 
силу. Поэтому вынуждены эко-
номить электроэнергию и во-
ду. Лишний раз телевизоры не 
включают, электрообогревате-
лями не пользуются даже ког-
да в квартирах холодно, а на-
полнив ванну водой, моются 
потом в ней по очереди - вна-
чале внук, потом бабушка и де-
душка.

Немало нелестных слов было 
произнесено и о работе управ-
ляющих компаний. По мнению 
Ю. Тыртышова, который о про-
блемах ставропольского ЖКХ 
знает не понаслышке, поскольку 
раньше руководил этой отрас-
лью, в крае необходимо выра-
ботать определенные стандар-
ты для начисления квартпла-
ты, которые не позволят ТСЖ и 
управляющим компаниям нео-
боснованно повышать тарифы 
для жильцов. А еще он предло-
жил создать краевую саморегу-
лируемую организацию управ-
ляющих компаний, чтобы взять 
их деятельность под контроль 
профессионалов и обществен-
ности. По мнению Ю. Тыртышо-
ва, рост тарифов в перспективе 
можно серьезно ограничить, ес-
ли привлечь в отрасль ЖКХ ин-
весторов:

- Если при помощи инве-
стиций удастся залатать ды-
рявые трубы, уменьшить по-
тери воды и тепла, тогда мож-
но будет и тарифы для населе-
ния снижать.

А по некоторым конкретным 
проблемам, о которых говорили 
ветераны, предложено продол-
жить разговор на личном прие-
ме у руководителя комитета СК 
по жилищно-коммунальному 
хозяйству. Ю.  Тыртышов счита-
ет, что многие из этих проблем 
удастся решить.

АЛЕКСАНДР ЗАГАЙНОВ.   

СОВЕТ СУДЕЙ 
ПРИСТУПИЛ 
К РАБОТЕ
Вчера состоялось первое за-
седание нового состава со-
вета судей Ставропольского 
края, который сменился при-
мерно на треть и, похоже, по-
молодел. У совета и новый 
председатель - судья крае-
вого суда Александр Савин, 
и новые заместители пред-
седателя - судья краевого су-
да Ольга Шетогубова и судья 
Арбитражного суда СК Елена 
Жарина. В повестке дня пер-
вого заседания было около 
десятка вопросов. Так, со-
вет утвердил план деятель-
ности на второе полугодие, 
сформировал собственные 
комиссии и рабочие группы 
по разработке проектов по-
ложений о конкурсах, свя-
занных с определением луч-
ших сотрудников аппаратов 
судов. Также было приня-
то постановление о регио-
нальном творческом конкур-
се «Реформа судебной систе-
мы: независимость, доступ-
ность, гласность» на лучший 
журналистский материал. 
Итоги конкурса будут подве-
дены перед празднованием 
15-летия Управления судеб-
ного департамента при ВС 
РФ в Ставропольском крае, 
которое будет отмечаться в 
октябре будущего года.

В. ЛЕЗВИНА.

НАШИ ЛЮДИ
НА КУБАНИ
Как известно, губернатор 
Краснодарского края Алек-
сандр Ткачев назвал имена 
новых руководителей всех 
министерств региона. Еще до 
официального представления 
он заявил, что в команде мно-
го новых лиц - лучших из луч-
ших выбирали по всей стране. 
Один из них - Георгий Джаи-
лиди - стал главным ветери-
нарным врачом Кубани. По-
следние несколько лет Г. Джа-
илиди работал заместителем 
руководителя управления ве-
теринарии Ставрополья. 

Т. СЛИПЧЕНКО.
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ЧТО «СКАЖЕТ» 
КИРА?

Когда я вместе с сотрудни-
ками этого отделения подъехал 
к улице, где находился предпо-
лагаемый заминированный ав-
тобус, то увидел, что квартал в 
центре города уже оцеплен по-
лицией. Проезжая часть пере-
крыта, тут же стояли служебные 
машины спасателей и медиков. 
Так получилось, что все, кто 
должен был участвовать в лик-
видации чрезвычайной ситуа-
ции, прибыли раньше, посколь-
ку в час пик наш неприметный 
«уазик», не имеющий мигалок, 
сирен и «кряхтелок», никто из 
водителей не хотел пропускать. 
И нам ничего не оставалось, как 
еле-еле тащиться по запружен-
ным городским дорогам. 

Но на месте происшествия 
(мы еще не знали - условно-
го или настоящего) все ждали 
именно кинологов и саперов, 
я увидел заметное облегчение 
на лицах людей, как только по-
явились специалисты по раз-
минированию СВУ (самодель-
ных взрывных устройств). А до 
этого, по словам опрошенных 
мной «свидетелей», напряже-
ние было нешуточным. Служеб-
ная собака из другого подраз-
деления, четверть часа «обсле-
довавшая» темно-синий микро-
автобус «Мерседес», указала на 
наличие в нем взрывчатого ве-
щества. В общем, беспокоить-
ся было отчего - по одну сторо-
ну от опасного авто находились 
серьезное государственное 
учреждение и жилой дом, а по 
другую - корпуса вуза. Конечно, 
людей оттуда экстренно эваку-
ировали, но кому нужен взрыв 
в самом центре Ставрополя и 
разрушенные здания?  

Кинолог, старший сер-
жант Андрей Романчук, вхо-
дящий в состав инженерно-
технического отделения, вме-
сте со своей подопечной, 
четырехлетней восточно-
европейской овчаркой Кирой, 
выбрался из «уазика». Он не 
повел ее сразу к проблемно-
му микроавтобусу, а дал воз-
можность немного размяться 
и осмотреться. Собака побега-
ла по газону, обнюхала деревья 
и траву, потом приблизилась к 
хозяину, подняла голову и ра-
достно завиляла хвостом. Ан-
дрей спокойно двинулся в сто-
рону «Мерседеса», Кира затру-
сила рядом. В это время саперы 
уже были готовы к работе, под-
готовив необходимое снаряже-
ние и инструменты. Дело бы-
ло за овчаркой - все зависело 
от того, что она «скажет». Если 
действительно в машине бом-
ба, то собака сядет на землю и 
тем самым подтвердит опасе-
ния. Если же «объект» чист, то 
четвероногая «сотрудница по-
лиции» будет вести себя как ни 
в чем не бывало. 

Романчук осторожно при-
близился к микроавтобусу, а 
Кира несколько раз обежала 
вокруг. Через пару минут сво-
им равнодушием к «объекту» 
она дала понять, что ее ниче-
го не насторожило, тем самым 
фактически сыграв «отбой» 
тревоге. 

 - Мы часто практикуем вот 
такой дублированный осмотр, 
- сказал Андрей. - Бывает, что 
одна служебная собачка за 
день намается, сильно уста-
нет и поэтому ошибается. Что, 
собственно, и произошло сей-
час. Тогда ей на помощь прихо-
дит другая.

 К тому же, как выяснилось, 
Кира оказалась моложе и све-
жее - ни на какие вызовы в этот 
день не выезжала. Правда, Ро-
манчук, когда мы еще находи-
лись в расположении ОМОНа, 
устроил для меня показатель-
ное выступление своей воспи-
танницы. Старший сержант за-
ложил муляж СВУ под правое 
переднее крыло одного из ав-
томобилей и затем выпустил 
из вольера овчарку. Хоть и бы-
ло тепло, но ветер дул доволь-
но сильный. Кира, поводив чер-
ным влажным носом по возду-
ху, быстро поняла, где спрята-
на учебная бомба. И даже села 
на асфальт у «правильной» ма-
шины, но... у правого заднего 
колеса. Потом, как бы извиня-
ясь за оплошность, резко вста-
ла, обошла еще раз легковушку 
и примостилась прямо рядом с 
тайником.       

Овчарок в питомнике ОМОНа 
семь, причем шесть из них 
«немцы» и лишь одна восточно-
европейская - Грей. Они обу-
чены находить взрывчатые ве-
щества, боеприпасы и оружие. 
Чтобы постичь разыскные пре-

В 
ГОСТИ к форумчанам трех-
кратный олимпийский чем-
пион, депутат Госдумы РФ 
приехал не один, а с «груп-
пой поддержки» в лице 

олимпийского чемпиона и со-
ветника президента Кабардино-
Балкарской Республики Мура-
та Карданова, а также чемпио-
на мира и Европы, победителя 
Олимпийских игр по гандболу 
Игоря Лаврова. Однако основ-
ной «удар» Сан Саныч (так ува-
жительно называют Карелина 
коллеги и друзья) взял на себя. 
Почти два часа он не выпускал из 
рук микрофон, отвечая на вопро-
сы молодых людей. По инициати-
ве Карелина лекция практически 
сразу превратилась в непринуж-
денный диалог. 

«Отец профессионально за-
нимался боксом и поначалу от-
дал меня в этот вид спорта. Но 
однажды, посмотрев на свою ро-
жу в зеркало, я понял: если это 
лицо еще и бить будут, то никаких 
шансов продвинуться по жизни у 
меня не будет», - так вот, полушу-
тя, отвечал на некоторые вопро-
сы Александр Карелин, который 
благодаря своему чувству юмо-
ра завоевал аудиторию с пол-
оборота. Но шутки шутками, а 
вопросы легенде частенько за-
давали очень серьезные. 

Форумчане, например, живо 
интересовались перспективами 
развития спорта на Северном 
Кавказе. Причем не спорта выс-
ших достижений, а массового. В 
ответ Карелин заверил, что сей-
час разрабатывается несколько 

федеральных программ, направ-
ленных на доступность спорта 
для детей и молодежи. К тому же, 
по его словам, ежегодно на раз-
витие спорта в стране выделяет-
ся четыре миллиарда рублей. Но 
большая проблема в том, что дет-
ские тренеры не борются, не от-
стаивают свои интересы. «Мож-
но сказать, что в Госдуме мы пи-
шем инструкции по примене-
нию. Но не все их читают, разве 
только журналисты и юристы. В 
стране простых исполнителей 
не хватает, большинство только 
и делает, что жалуется. Но я так 
думаю: учитель  должен отста-
ивать свое право учительство-
вать. А если он постоянно обви-
няет государство в том, что оно 
его не замечает, а при этом ис-
правно собирает деньги с роди-
телей детей за тренировки, то ка-
кие могут быть вопросы? Зарпла-
та у детских тренеров ничтожно 
мала, согласен, но это не должно 
превращать людей в безыници-
ативных жалобщиков. Ведь зар-
плата до сих пор напрямую зави-
сит от количества учеников. И мо-
гу обещать, что таким тренерам 
к Олимпиаде в Сочи основатель-
но повысим зарплату. Остальным 
же много платить не за что», - без 
прикрас ответил на один из во-
просов Карелин. 

Вообще, удивительное соче-
тание в одном человеке хоро-
шего чувства юмора, твердости 
убеждений и такой вот «гранит-
ной» внешности зачарует лю-
бого. Неудивительно, что по-
сле лекции Карелина букваль-

Надо быть 
жадным 
к жизни!

АЛЕКСАНДР КАРЕЛИН: 

Участникам молодежного форума 
«Машук-2012» неимоверно повезло – 
каждый день к ним в гости приезжают 
известные люди. А когда гость – легенда, 
то это как минимум тройное везение. 
Тем более если речь идет о «человеке-
горе», великом российском спортсмене 
Александре Карелине. 

но обступили любители авто-
графов и фото на память. Каза-
лось, что они не отпустят леген-
ду никогда. И здесь стоит побла-
годарить председателя комите-
та Думы Ставропольского края 
по культуре, молодежной по-
литике, физической культуре и 
средствам массовой информа-
ции Елену Бондаренко, которая 
сумела «выхватить» олимпий-
ского чемпиона из «цепких объ-
ятий» молодежи, чтобы он отве-
тил на несколько вопросов кор-
респондента «Ставропольской 
правды». 

- Александр Александро-
вич, какие впечатления о «Ма-
шуке»? 

- Замечательные. Ребята 
здесь собрались все разные, 
яркие. Немножко заорганизо-
ванные, если касаться формули-
ровки вопросов, но убежденные 
в себе и полные энергии. 

- То есть с такой молоде-
жью за будущее России мож-
но быть спокойным? 

- Мне кажется, что ситуация 
меняется к лучшему. Если 15 
лет назад в молодежной ауди-
тории  мне задавали вопросы о 
том, «поддерживаю ли я лега-
лизацию легких наркотиков», то 
сейчас осознанные, яркие, очень 
сильные гражданские вопросы. 
Для меня это означает, что мо-
лодые люди становятся хозяе-
вами жизни. И это замечатель-
но. Ведь настоящий хозяин сво-
ей судьбы, сильный и неравно-
душный человек, например, ни-
когда не переложит заботу о ста-
риках на государство. Я им ска-
зал сегодня, что ожидаю от мо-
лодых соблюдения в жизни трех 
основных правил достойного че-
ловека: уважать старших, не бо-
яться работать и быть упорным 
в достижении цели. Уверен, что 
они меня услышали. 

- Самый неожиданный во-
прос, который вам задали фо-
румчане?

- Не ожидал, что в этом воз-
расте меня попросят провести 
пару схваток. Вообще, я никог-
да не прекращал заниматься 
борьбой. Иногда прихожу в зал 
и предлагаю желающим «помять 
депутатское тело». Здесь жела-
ющие тоже нашлись, как вы ви-
дели, но это больше юношеский 
максимализм и неосознанная го-
товность уехать отсюда на маши-
не «скорой помощи» (улыбается). 
Хотя в теории я всегда готов по-

казать пару «па» из борцовского 
арсенала. 

- Сегодня вы сказали, что 
причина вашего успеха в жад-
ности к жизни. Считаете, что 
молодым надо развивать в 
себе эту «жадность» и всегда 
стремиться быть первым?

- По-хорошему жадным надо 
быть всегда. Ценить свое вре-
мя, стремиться достигать це-
лей, заниматься самосовер-
шенствованием. А вот быть пер-
вым во всем… Тут еще вопрос в 
том, скольким людям ты наступа-
ешь на ногу по пути к этому ли-
дерству. Поэтому главное - со-
размерность и здравый смысл. 
Тогда и «пожадничать» можно с 
пользой. 

- Молодежь засыпала вас 
вопросами из разных сфер 
жизни, не коснулась разве 
что разгула в стране корруп-
ции. Может, все уже свыклись 
с тем, что коррупция – это кро-
веносная система России? 

- Вы ошибаетесь. Подобные 
вопросы, хоть и не явно, звуча-
ли. Ведь поборы в зале за трени-
ровки – тоже проявление корруп-
ции. А если касаться сути боль-
ной темы, то здесь все очень про-
сто. Есть два очевидных рецеп-
та: сначала сам не давай, а потом 
сам не бери. Тогда все будет на-
много проще в жизни, прозрач-
нее. Разве это не очевидно?

*****
Глядя снизу вверх на Алек-

сандра Карелина, трудно не со-
гласиться с его словами. Но ес-
ли серьезно, то каждый успеш-
ный человек считает очевид-
ным многое, что другим кажет-
ся спорным. Он не боится оши-
биться. И в этом, наверное, за-
ключается главный секрет успеха 
настоящего победителя. А еще, 
как напомнил чемпион, зарядка 
по утрам не помешает и соблю-
дение простых истин: 

- Не запускайте свое тело и 
душу, учитесь дружить, - сказал 
Карелин форумчанам на проща-
ние. - Только объединившись, 
можно побеждать. И еще: никог-
да не бойтесь проявления ис-
кренней и непосредственной до-
броты. Уважайте женщин, пода-
вайте руку при встрече, вставай-
те, когда заходит старший… Тог-
да вы не забалдеетесь и никто в 
жизни вас не обыграет.

РОМАН ЕРМАКОВ.
Фото автора. 

К 20-летию Ставропольского ОМОНа

БЕЗ ПРАВА 
НА ОШИБКУ

В августе отряд мобильный особого назначения ГУ МВД 
России по Ставропольскому краю отметит юбилей. О его 
становлении, славной истории и вехах в развитии наша 
газета уже писала на своих страницах (см. «СП» от 18.04.2012  г. 
- «Внимание, работает ОМОН!»). Сегодня мы хотим подробнее 
осветить деятельность разных подразделений, входящих 
в состав отряда. В этом материале - рассказ об инженерно-
техническом отделении, где служат взрывотехники, 
инженеры-саперы и кинологи.  

мудрости, собачки вместе с ки-
нологами целых полгода прохо-
дят «университеты» в киноло-
гической школе в Ростове-на-
Дону. А в соревнованиях, еже-
годно проходящих в рамках Глав-
ного управления МВД России по 
Ставропольскому краю, четверо-
ногие «полицейские» ОМОН уже 
шесть лет подряд занимают при-
зовые места.    

«ХИМИЯ И ЖИЗНЬ»
В обучающем классе инже-

нерно-технического отделения 
имеется полный комплект необ-
ходимых  пособий:  учебные ви-
деофильмы о работе саперов, 
пиротехнические и специальные 
средства, гранаты, запалы и вы-
стрелы. На стенде представле-
ны образцы основных видов са-
модельных взрывных устройств, 
мины (противопехотные, оско-
лочные, ловушки и миномет-
ные). Впечатление производит 
большая оранжевая «таблетка» 
- круглая резиновая камера, на-
полненная гелиевой водой. Это 
«Фонтан» - средство для лока-
лизации взрыва, поглощающее 
удар и взрывную волну. «Таблет-
ки», кстати, бывают разные по ве-
личине и рассчитаны на «обезо-
руживание» СВУ, содержащих от 
400 граммов до пяти килограм-
мов тротила.     

Не менее впечатляющее зре-
лище для непосвященного чело-
века представляют защитные ко-
стюмы, похожие на роботов. На-
пример, огромная квадратная 
«голова» с забралом, угловатое 
«туловище» да руки-крюки. То 
бишь манипуляторы. Есть дру-
гие костюмы, легче и маневрен-
нее, а также настоящие роботы, 
управляемые дистанционно. По-
истине великолепен здоровен-
ный, в человеческий рост, щит 
на колесиках и с манипулятора-
ми, способный выдержать взрыв 
мощностью до пяти килограммов 
тротила.   

В классе учатся не только са-
перы, но и все омоновцы. Они 
должны знать, как выглядят спе-
циальные и взрывчатые веще-
ства, взрывные устройства и 
как с ними обращаться, как об-
устраивать минно-взрывные за-
граждения и маскировать свои 
позиции, какие меры предосто-
рожности соблюдать при «поль-
зовании» ручными гранатами. В 
общем, любой боец отряда не-
плохо подкован в теории и прак-
тике весьма актуального сегодня 
предмета «Химия и жизнь».  

«ЗА КАДРОМ»
Начальник инженерно-техни-

ческого отделения подполковник 
полиции Виталий Куприянов в 
Ставропольском ОМОН с 1994-го. 
А до этого два года на «срочной» 
был взрывником, так что  сапер-
ский стаж у него 20 лет. Вспоми-
нает свое первое задание в от-
ряде. На улице Пирогова в стро-
ящемся частном двухэтажном 
доме кто-то поставил растяжку 
с гранатой, да еще укрепил ее 
на кислородных баллонах. Хозя-
ину здания крупно повезло, что 
он в тот день вошел в жилье не в 
дверь, а в окно, точнее, в оконный 
проем по приставленной доске. 
Хотел посмотреть, как продвига-

ются работы и, к счастью, вовре-
мя увидел смертельный «сюр-
приз». После этого разминиро-
вания у Куприянова были частые 
командировки в Чечню как в пер-
вую, так и во вторую кампанию. 
Он не только снимал растяжки, 
но и ставил их вместе с сигналь-
ными минами по периметру, где 
находилось его подразделение, 
тем самым обеспечивая безо-
пасность сослуживцев, миниро-
вал здания и «зачищал» от взрыв-
ных устройств улицы. Его ратный 
труд страна оценила по достоин-
ству, наградив медалью «За от-
вагу».     

Специалисты ИТО выезжают 
для работы по своему профилю 
во все уголки края. За половину 
нынешнего года у сотрудников 
отделения было уже более 140 
вызовов. Это много, если учесть, 
что за весь прошлый год «заявок» 
отработано 227.  

- Полагаю, что это связано с 
увеличением числа различного 
рода мероприятий, - говорит Ку-
приянов. - Все санкционирован-
ные акции, будь то молодежные 
или ветеранские, всяческие ми-
тинги согласных и несогласных - 
все «наше». А президентские вы-
боры?! Ведь мы накануне всена-
родного волеизъявления бук-
вально каждый избирательный 
участок в Ставрополе осмотре-
ли и проверили. К тому же силь-
но изменилось отношение вла-
сти и населения к безопасности 
- люди стали намного бдитель-
нее, частенько сигнализируют о 
бесхозных пакетах, сумках, бро-
шенных автомобилях. 

Виталий рассказал и о «шут-
никах», устанавливающих на ули-
цах муляжи с торчащими из ко-
робок проводами и даже мигаю-
щими лампочками. Видимо, так 
некоторые «умники» развлекают-
ся. И им плевать, что сотрудни-
ки ИТО и других служб выезжа-
ют на место обнаружения подоб-
ных «бомб» в полной экипиров-
ке. Это не считая потраченных и, 
как известно, не восстанавлива-
ющихся нервов, расходов на бен-
зин и саму работу высококвали-
фицированных специалистов. 
Впрочем, хватает на Ставропо-
лье и тех, кто не шутит. Установ-
ленные растяжки с гранатами се-
годня, увы, не редкость. 

А самой запоминающейся из 
всей его многолетней практики 
для Куприянова оказалась нашу-
мевшая история, произошедшая 
30 сентября 2010 года. Тогда со-
вершенно случайно житель Став-
рополя обратил внимание на за-
минированную вазовскую «се-
мерку», припаркованную возле 
одного из кафе в Юго-Западном 
микрорайоне краевого центра. 

 - Неудавшийся, к счастью, 
теракт, судя по всему, готовил-
ся заранее и весьма тщательно, 
- отмечает Виталий. - Самодель-
ное взрывное устройство нахо-
дилось в цилиндре, размещав-
шемся в каких-то двух сварен-
ных между собой металличе-
ских полусферах. Пространство 
вокруг цилиндра заполняли ме-
таллические подшипники, шай-
бы и гайки. Все это было спря-
тано в сиденье и обшито мате-
риалом. Тут же «присутствова-
ли» таймер, установленный на 
шесть часов вечера, и блок ба-
тареек, перемотанных скотчем, 

а рядом находился труп мужчи-
ны в сидячем положении. Вто-
рое, дублирующее СВУ нашли в 
нескольких десятках метров от 
машины - оно очень походило 
на первое и лежало на газоне, 
прикрытое бумажными короб-
ками. Устройство имело дис-
танционное управление. Если 
бы все сработало, то... Даже 
не хочется думать об этом - на-
столько страшными могли ока-
заться последствия, ведь сум-
марный вес взрывчатой смеси 
в двух «бомбах» составил око-
ло 90 килограммов! 

Готовили теракт не новички, 
уверен Куприянов, но все же 
они допустили ошибки, не по-
зволившие этой мудреной кон-
струкции взорваться. На раз-
минировании несколько ча-
сов совместно трудились са-
перы Ставропольского ОМОНа 
и УФСБ России по СК. Не обо-
шлось без серьезных момен-
тов, заставивших от сильно-
го волнения учащенно биться 
сердца  даже опытных профес-
сионалов. Только это осталось 
«за кадром» произошедшего, 
не афишировалось в прессе и 
не нуждается в откровениях.  

САМОДЕЛКИНЫ
В 2011 году сотрудниками 

инженерно-технического от-
деления уничтожено 20 и обез-
врежено 88 взрывоопасных 
предметов, в том числе девять 
снарядов, оставшихся со вре-
мен Великой Отечественной 
войны. Интересно, что боль-
шинство «военных» поездок 
было сделано в село Саблин-
ское Александровского райо-
на. За полгода 2012-го «улов» 
пока небольшой. В Ставропо-
ле на улице 50 лет ВЛКСМ бди-
тельными гражданами в дупле 
(!) дерева была найдена гра-
ната, которую потом обезвре-
дили саперы. В Михайловске в 
огороде хозяева обнаружили 
75-миллиметровый артилле-
рийский снаряд. В селе Тищен-
ском Изобильненского района 
- 122-миллиметровый артил-
лерийский снаряд. На терри-
тории частного домовладения 
в поселке Грушевом найдена 
50-миллиметровая миномет-
ная мина. Это «железо» - на-
поминание о грозных сороко-
вых - взрывотехники осторож-
но вывозят за пределы насе-
ленных пунктов и уничтожают. 
Впрочем, как считает Куприя-
нов, таких исторических «сюр-
призов» еще будет немало, но, 
сколько б их ни было, ни один 
из них не должен рвануть пре-
жде, чем с ним начнет работать 
специалист. 

- Основное для сапера - 
не спешить, все хорошень-
ко обдумать и принять един-
ственно правильное решение, 
- делится профессиональной 
мудростью Виталий. - Это в 
кино супергерои постоянно 
перерезают красный прово-
док, и все у них получается 
замечательно. В реальной же 
жизни, когда остаешься один 
на один со взрывным устрой-
ством, главное определить, 
что является замыкателем. А 
им может оказаться что угод-
но, абсолютно любой предмет: 
ключ от машины или квартиры, 
калькулятор, световой луч, ме-
таллический или пластмассо-
вый шарик, авторучка, сото-
вый телефон.

Да и кроме замыкателя еще 
нужно «прочувствовать» вес 
взрывчатого вещества и ме-
стонахождение детонатора. 
Здесь необходим определен-
ный склад ума. Так кто же идет 
служить в саперы и взрывотех-
ники? По мнению Куприянова, 
таких иногда называют Само-
делкиными. Им бы все разо-
брать по деталькам и посмо-
треть, как и что устроено. Ну 
а потом, конечно, собрать, но 
так, чтобы ничего лишнего не 
осталось. В общем, это умные, 
любознательные, неординар-
но мыслящие и, безусловно, 
очень смелые люди. Ведь у них 
нет права на ошибку.

ИГОРЬ ИЛЬИНОВ. 

  А это был чужой чемоданчик.

  Главное, чтобы костюмчик сидел.

ПРЕСТУПНОСТЬ 
ПОДРОСЛА

Руководитель СУ СКР по краю 
Сергей Дубровин отметил, что 
впервые за последние несколь-
ко лет нарушена тенденция сни-
жения преступности на Ставро-
полье: за шесть месяцев зареги-
стрировано на полтора процен-
та преступлений больше, чем за 
аналогичный период прошлого 
года. 

В крае совершено девяносто 
четыре убийства, тридцать во-
семь изнасилований, тридцать 
шесть фактов причинения тяжко-
го вреда здоровью со смертель-
ным исходом. Впрочем, раскры-
ваемость преступлений стабиль-
но высокая: так, убийств раскры-
то восемьдесят семь, изнасило-
ваний – девяносто, причинений 
тяжкого вреда здоровью, повлек-
ших смерть потерпевших, – де-
вяносто пять процентов. Раскры-
ты семьдесят три преступления 
прошлых лет, двадцать семь из 
которых являлись тяжкими и осо-
бо тяжкими. В суды направлено 
свыше девятисот уголовных дел, 
в качестве обвиняемых по кото-
рым проходит тысяча человек.

ДЕТСКИЕ ДЕЛА
Как отметил С. Дубровин, 

всем следственным подразде-
лениям управления в этом полу-
годии пришлось работать в бо-
лее интенсивном режиме. Это 
связано в определенной степе-
ни и с увеличившейся «детской» 
нагрузкой. Ведь, как известно, с 
2012 года в подследственность 

Следственного комитета попали 
все тяжкие и особо тяжкие пре-
ступления против несовершен-
нолетних и совершенные ими.

Так, за отчетный период в крае 
возбуждено сто семьдесят два 
уголовных дела о преступлени-
ях против несовершеннолет-
них, что в три раза больше, чем 
за аналогичный период прошло-
го года. Потерпевшими от пре-
ступных посягательств призна-
ны сто пятьдесят четыре ребен-
ка, семнадцать из которых погиб-
ли. Причем многие - от рук соб-
ственных родителей. Почти по-
ловину жертв преступлений со-
ставляют несовершеннолетние, 
подвергшиеся сексуальному на-
силию, - их 69.

УКОРОТ 
КОРРУПЦИОНЕРАМ

Одними из приоритетных про-
должают оставаться задачи по 
противодействию коррупции. 
Об этом свидетельствует коли-
чество возбужденных за полуго-
дие уголовных дел: сто девяно-
сто три. Это более чем в два раза 
больше, чем за весь прошлый 
год. В суды направлено пятьде-
сят два уголовных дела о престу-
плениях коррупционной направ-
ленности. Причем среди обвиня-
емых и птицы высокого полета, 
так называемые спецсубъекты, 
обладающие особым правовым 
статусом: депутаты, главы му-
ниципальных образований, су-
дьи. В отношении них возбужде-
но десять уголовных дел, девять 
из которых уже направлены в су-
ды. В частности, уголовное де-

КУПОЛА 
НАД ГОРОДОМ
Епископ Ставропольский и 
Невинномысский Кирилл со-
вершил чин освящения купо-
лов и крестов строящегося 
храма в честь преподобного 
Сергия Радонежского и Геор-
гия Победоносца в Ставро-
поле. Его строительство на-
чалось в 2004 году по иници-
ативе жителей микрорайона 
Ботанического сада, посколь-
ку в этой части города не было 
своего духовного центра. Ме-
сто выбрано удачно - будущий 
храм несомненно украсит пу-
стовавший ранее угол улицы 
Ленина и проспекта Кулакова. 
Его высота вместе с куполом 
составит 32 метра. Сразу по-
сле молебна в храме состоя-
лась праздничная божествен-
ная литургия в честь дня пер-
воверховных апостолов Петра 
и Павла. 

Н. БЫКОВА.

ГРАМОТА - 
КОЛЛЕГЕ
Президиум Ставропольской 
краевой организации Союза 
журналистов России, прове-
дя мониторинг деятельности 
пресс-служб и аналогичных 
подразделений различных 
структур и ведомств края, хо-
датайствовал перед предсе-
дателем Союза журналистов 
России В. Богдановым о на-
граждении пресс-бюро ка-
детской школы имени гене-
рала А. П. Ермолова Ставро-
поля. Эта, пожалуй, самая мо-
лодая в крае информационная 
структура доказала свою эф-
фективность и оперативность 
в работе. Ее отличают яр-
кие публикации в агентствах 
Рейтер, Интерфакс и Фран-
спресс, телевизионные сю-
жеты, ну и, конечно же, самые 
горячие новости о возрожде-
нии кадетского образования 
в крае на страницах «Став-
рополки» и других изданий. 
В преддверии 10-летия об-
разования кадетской школы 
Союзом журналистов России 
принято решение наградить 
грамотой Союза начальника 
пресс-бюро «кадетки», члена 
Союза журналистов России и 
Международной федерации 
журналистов Игоря Погосова. 

В. ЛЕЗВИНА.

Наказание 
неотвратимо
Состоялось заседание коллегии следственного 
управления Следственного комитета Российской 
Федерации по Ставропольскому краю, посвященное 
подведению итогов работы в первом полугодии. 

ло в отношении мирового судьи 
Шпаковского района, вынесшего 
за взятку заведомо неправосуд-
ное решение. Кстати, в нынеш-
нем году это пока единственное 
в России уголовное дело в отно-
шении служителя Фемиды.

ФИНАНСЫ 
И ТЕРРОР

Под особым контролем след-
ственных подразделений нахо-
дились и преступления, совер-
шенные в финансово-бюджетной 
сфере. Так, за превышения пол-
номочий возбуждены уголовные 
дела в отношении главы Шпа-
ковского района, причинившего 
ущерб бюджету края на сумму 
более ста одиннадцати миллио-
нов рублей, главы администра-
ции Предгорного муниципально-
го района, причинившего ущерб 
бюджету края на сумму более со-
рока миллионов рублей, и. о. гла-
вы администрации Лермонтова, 
причинившего ущерб бюджету 
края на сумму более восьмиде-
сяти миллионов рублей.

В качестве ярких примеров 
противодействия терроризму 
и экстремизму С. Дубровин на-
звал уголовные дела в отноше-
нии Виктора Двораковского, при-
знанного виновным в приготов-
лении к террористическому акту 
и посягательстве на жизнь со-
трудников правоохранительных 
органов, и Черкеса Рустамова, 
совершившего в мае 2010 го-
да террористический акт около 
Ставропольского Дворца куль-
туры и спорта, в результате ко-
торого погибли восемь и ранены 
более 40 человек. По обоим де-
лам уже вынесены обвинитель-
ные приговоры. 

В завершение заседания 
С.  Дубровин огласил итоги кон-
курса на звание «Лучший следо-
ватель», победителями которого 
стали сотрудники Георгиевского 
и Ставропольского межрайонных 
следственных отделов. 

ЮЛИЯ ФИЛЬ.

SMS-РАЗВОД 
На Ставрополье участились факты мошенниче-
ства с использованием SMS-рассылки на мо-
бильные телефоны. «Атакам» жуликов неред-
ко подвергаются владельцы банковских карт, 
предупреждает Северо-Кавказский банк. 

Банкиры настоятельно рекомендуют не совер-
шать скоропалительных действий после получения 
сообщения о каких-либо операциях с вашей бан-
ковской картой. В частности, не перезванивайте на 

номер телефона, указанный в сообщении, не от-
правляйте SMS с реквизитами банковских карт и 
лицевых счетов, не предоставляйте информацию о 
логине и пароле доступа к своему интернет-банку и 
не выполняйте предлагаемых действий с использо-
ванием карт и денежной наличности в банкоматах 
и терминалах. Северо-Кавказский банк также об-
ращает внимание на то, что он никогда не запраши-
вает у держателя карты информацию о ПИН-коде, 
логинах и паролях. 

Ю. ЮТКИНА.

 Что «скажет»
  овчарка Кира 
 на этот раз?
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НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

14 июля 2012 года4 СТАВРОПОЛЬСКАЯ ПРАВДА

ОФИЦИАЛЬНОЕ ОПУБЛИКОВАНИЕ

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Думы Ставропольского края

О Законе Ставропольского края «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края»
Дума Ставропольского края
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
Принять Закон Ставропольского края «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Ставропольского края» и в соот-
ветствии со статьей 31 Устава (Основного Закона) Ставропольского 
края направить его Губернатору Ставропольского края для подпи-
сания и обнародования.

Председатель Думы Ставропольского края 
Ю. В. БЕЛЫЙ.

г. Ставрополь
12 июля 2012 года
№ 306-V ДСК

ЗАКОН
Ставропольского края

О внесении изменений в отдельные
законодательные акты Ставропольского края

Статья 1
В приложении «Коэффициенты кратности к размеру должностного 

оклада по ведущей должности государственной гражданской служ-
бы Ставропольского края «главный специалист», замещаемой в аппа-
рате Правительства Ставропольского края, для установления денеж-
ного вознаграждения лиц, замещающих государственные должности 
Ставропольского края*» к Закону Ставропольского края от 12 июля 
2006 г. № 53-кз «О денежном вознаграждении лиц, замещающих го-
сударственные должности Ставропольского края» строку «1. Первый 
заместитель председателя Правительства Ставропольского края 7,5» 
заменить строками следующего содержания:

 «1. Вице-губернатор – председатель Правительства 
Ставропольского края

8,0

  11. Первый заместитель председателя Правительства
Ставропольского края

  7,5».

Статья 2
Внести в Закон Ставропольского края от 29 декабря 2006 г. № 98-кз 

«О статусе лиц, замещающих государственные должности Ставрополь-
ского края» следующие изменения: 

1) пункт 1 части 2 статьи 6 изложить в следующей редакции: 
«1) замещать в течение двух лет на условиях трудового договора 

должности в организации и (или) выполнять в данной организации 
работу (оказывать данной организации услуги) в течение месяца сто-
имостью более 100 тыс. рублей на условиях гражданско-правового 
договора (гражданско-правовых договоров), если отдельные функ-
ции государственного (административного) управления данной ор-
ганизацией входили в его должностные полномочия, без согласия со-
ответствующей комиссии по соблюдению требований к служебному 
поведению и урегулированию конфликта интересов;»;

2) в приложении «Перечень государственных должностей Став-
ропольского края*» строку «Первый заместитель председателя Пра-
вительства Ставропольского края» заменить строками следующе-
го содержания:

«Вице-губернатор – председатель Правительства Ставрополь-
ского края

Первый заместитель председателя Правительства Ставрополь-
ского края».

Статья 3
Настоящий Закон вступает в силу на следующий день после дня 

его официального опубликования. 
Действие статьи 1 и пункта 2 статьи 2 настоящего Закона распро-

страняется на правоотношения, возникшие со дня вступления в силу 
Закона Ставропольского края от 25 июня 2012 г. № 61-кз «О поправ-
ках к Уставу (Основному Закону) Ставропольского края».

Губернатор Ставропольского края                   
В. Г. ЗЕРЕНКОВ.

г. Ставрополь
13 июля 2012 г.
№ 68-кз

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Думы Ставропольского края

О Законе Ставропольского края «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края»

Дума Ставропольского края
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
Принять Закон Ставропольского края «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Ставропольского края» и в соот-
ветствии со статьей 31 Устава (Основного Закона) Ставропольского 
края направить его Губернатору Ставропольского края для подпи-
сания и обнародования.

Председатель Думы Ставропольского края
Ю. В. БЕЛЫЙ.

г. Ставрополь
12 июля 2012 года
№ 307-V ДСК

ЗАКОН
Ставропольского края

О внесении изменений в отдельные
 законодательные акты Ставропольского края

Статья 1
Внести в раздел I приложения «Реестр должностей государствен-

ной гражданской службы Ставропольского края» к Закону Ставро-
польского края от 05 марта 2007 г. № 12-кз «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Ставропольского края» сле-
дующие изменения:

1) в подразделе 1 строку «Заместитель руководителя секретари-
ата Губернатора Ставропольского края» заменить строками следу-
ющего содержания:

«Руководитель секретариата вице-губернатора – председателя 
Правительства Ставропольского края

Заместитель руководителя секретариата Губернатора Ставро-
польского края»;

2) подраздел 2 после строки «Референт Губернатора Ставрополь-
ского края» дополнить строкой следующего содержания:

«Помощник вице-губернатора – председателя Правительства 
Ставропольского края».

Статья 2
Внести в раздел I приложения «Размеры* должностных окладов 

государственных гражданских служащих Ставропольского края» к 
Закону Ставропольского края от 05 марта 2007 г. № 13-кз «О долж-
ностных окладах государственных гражданских служащих Ставро-
польского края» следующие изменения:

1) после строки «Первый помощник Губернатора Ставропольского  
края 5295» дополнить строкой следующего содержания:

«Руководитель секретариата вице-губернатора – 
председателя Правительства Ставропольского края

8478*****»;

2) после строки «Референт Губернатора Ставропольского края 
4634» дополнить строкой следующего содержания:

«Помощник вице-губернатора – председателя 
Правительства Ставропольского края

7420*****».

Статья 3
Настоящий Закон вступает в силу на следующий день после дня 

его официального опубликования и распространяется на право-
отношения, возникшие со дня вступления в силу Закона Ставрополь-
ского края от 25 июня 2012 г. № 61-кз «О поправках к Уставу (Основ-
ному Закону) Ставропольского края».

Губернатор Ставропольского края
В. Г. ЗЕРЕНКОВ.

г. Ставрополь
13 июля 2012 г.
№ 69-кз

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Думы Ставропольского края

О Законе Ставропольского края «Об утверждении 
заключения Договора № 01-01-06/04-115 

о предоставлении в 2012 году государственной 
гарантии Ставропольского края в пользу Российской 

Федерации от 29 июня 2012 г. и Договора 
о предоставлении в 2012 году государственной 

гарантии Ставропольского края в пользу Российской 
Федерации № 01-01-06/04-116 от 29 июня 2012 г.»

Дума Ставропольского края
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
Принять Закон Ставропольского края «Об утверждении заключе-

ния Договора № 01-01-06/04-115 о предоставлении в 2012 году госу-
дарственной гарантии Ставропольского края в пользу Российской 
Федерации от 29 июня 2012 г. и Договора о предоставлении в 2012 
году государственной гарантии Ставропольского края в пользу Рос-
сийской Федерации № 01-01-06/04-116 от 29 июня 2012 г.» и в соот-
ветствии со статьей 31 Устава (Основного Закона) Ставропольского 

края направить его Губернатору Ставропольского края для подпи-
сания и обнародования.

Председатель Думы Ставропольского края
Ю. В. БЕЛЫЙ.

г. Ставрополь
12 июля 2012 года
№ 308-V ДСК

ЗАКОН
Ставропольского края

Об утверждении заключения Договора 
№ 01-01-06/04-115 о предоставлении в 2012 году 

государственной гарантии Ставропольского 
края в пользу Российской Федерации от 29 июня 
2012 г. и Договора о предоставлении в 2012 году 

государственной гарантии Ставропольского края 
в пользу Российской Федерации № 01-01-06/04-116 

от 29 июня 2012 г.
Статья 1
1. Утвердить заключение Договора № 01-01-06/04-115 о предо-

ставлении  в 2012 году государственной гарантии Ставропольского 
края в пользу Российской Федерации от 29 июня 2012 г.

2. Утвердить заключение Договора о предоставлении в 2012 году 
государственной гарантии Ставропольского края в пользу Россий-
ской Федерации  № 01-01-06/04-116 от 29 июня 2012 г.

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу на следующий день после дня 

его официального опубликования.

Губернатор Ставропольского края
В. Г. ЗЕРЕНКОВ.

г. Ставрополь
13 июля 2012 г.
№ 70-кз

ПРИКАЗ
управления ветеринарии

Ставропольского края
11 июля 2012 г. г. Ставрополь № 233

Об установлении ограничительных мероприятий 
(карантина) на территории животноводческой точки 

СПК «Красный Маныч», расположенной в 12 км 
севернее поселка Красный Маныч, Туркменский район

В соответствии с Законом Российской Федерации «О ветерина-
рии», Положением об управлении ветеринарии Ставропольского 
края, утвержденным постановлением Правительства Ставрополь-
ского края от 07 мая 2012 г. № 162-п, в связи с возникновением оча-
га инфекционной энтеротоксемии, выявленного у мелкого рогатого 
скота (далее – очаг энтеротоксемии) на территории животноводче-
ской точки СПК «Красный Маныч», расположенной в 12 км севернее 
поселка Красный Маныч, Туркменский район, на основании пред-
ставления начальника государственного бюджетного учреждения 
Ставропольского края «Туркменская районная станция по борьбе с 
болезнями животных» Шпакова С.Н. от 10.07.2012 г. № 259, в целях 
ликвидации очага энтеротоксемии и недопущения распространения 
заболевания на территории Ставропольского края 

ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Установить ограничительные мероприятия (карантин) на терри-

тории животноводческой точки СПК «Красный Маныч», расположен-
ной в 12 км севернее поселка Красный Маныч, Туркменский район, 
Ставропольский край (далее – неблагополучный пункт), до их отмены.

2. Запретить на период действия ограничительных мероприятий 
(карантина):

доступ на территорию неблагополучного пункта животных;
перемещение из неблагополучного пункта животных и продуктов 

животноводства.
3. Государственному бюджетному учреждению Ставропольского 

края «Туркменская районная станция по борьбе с болезнями живот-
ных» совместно с администрацией СПК «Красный Маныч» разрабо-
тать и осуществить в пределах своих полномочий комплекс необ-
ходимых мер, направленных на ликвидацию очага энтеротоксемии 
в неблагополучном пункте и недопущение распространения данно-
го заболевания. 

4. Контроль за исполнением настоящего приказа оставляю за со-
бой.

5. Настоящий приказ вступает в силу со дня его официального 
опубликования.

Первый заместитель начальника 
управления ветеринарии  Ставропольского края

А. В. РУДЕНКО.

ПРИКАЗ
управления ветеринарии

Ставропольского края
11 июля 2012 г. г. Ставрополь № 234

Об отмене ограничительных мероприятий 
(карантина) на территории животноводческой точки, 

расположенной в 32 км северо-восточнее 
села Турксад, Левокумский район

В соответствии со статьей 17 Закона Российской Федерации 
«О  ветеринарии», Положением об управлении ветеринарии Ставро-
польского края, утвержденным постановлением Правительства Став-
ропольского края от  07 мая 2012 г. № 162-п, в связи с ликвидацией 
очага заразной болезни – бруцеллеза, выявленного у крупного ро-
гатого скота на территории животноводческой точки, расположен-
ной в 32 км северо-восточнее села Турксад, Левокумский район, на 
основании представления начальника государственного бюджетно-
го учреждения Ставропольского края «Левокумская районная стан-
ция по борьбе с болезнями животных» Дорохова А.Д. от 11.07.2012 г.  
№ 447 об отмене ограничительных мероприятий (карантина) на тер-
ритории животноводческой точки, расположенной в 32 км северо-
восточнее села Турксад, Левокумский район, 

ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Отменить ограничительные мероприятия (карантин) на тер-

ритории животноводческой точки, расположенной в 32 км северо-
восточнее села Турксад, Левокумский район, Ставропольский край, 
установленные приказом управления ветеринарии Ставропольского 
края от 20 апреля 2012 г. № 128 «Об установлении ограничительных 
мероприятий (карантина) на территории животноводческой точки, 
расположенной в 32 км северо-восточнее села Турксад, Левокум-
ский район».

2. Признать утратившим силу приказ управления ветеринарии 
Ставропольского края от 20 апреля 2012 г. № 128 «Об установлении 
ограничительных мероприятий (карантина) на территории животно-
водческой точки, расположенной в 32 км северо-восточнее села Турк-
сад, Левокумский район».

3. Контроль за исполнением настоящего приказа оставляю за со-
бой.

4. Настоящий приказ вступает в силу со дня его официального 
опубликования.

Первый заместитель начальника 
управления ветеринарии  Ставропольского края

А. В. РУДЕНКО.

ПРИКАЗ
управления ветеринарии

Ставропольского края
11 июля 2012 г. г. Ставрополь № 235

Об отмене ограничительных мероприятий (карантина) 
на подворье в селе Балахоновском, 

Кочубеевский район
В соответствии со статьей 17 Закона Российской Федерации 

«О  ветеринарии», Положением об управлении ветеринарии Ставро-
польского края, утвержденным постановлением Правительства Став-
ропольского края от 07 мая 2012 г. № 162-п, в связи с ликвидацией 
очага заразной болезни – бруцеллеза, выявленного у крупного ро-
гатого скота на подворье в селе Балахоновском (ул. Партизанская, 
56), Кочубеевский район, на основании представления начальника 
государственного бюджетного учреждения Ставропольского края 
«Кочубеевская районная станция по борьбе с болезнями животных» 
Суминой В.Н. от 11.07.2012 г. № 546 об отмене ограничительных ме-
роприятий (карантина) на подворье в селе Балахоновском (ул. Пар-
тизанская, 56), Кочубеевский район,

ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Отменить ограничительные мероприятия (карантин) на подво-

рье в селе Балахоновском (ул. Партизанская, 56), Кочубеевский рай-
он, Ставропольский край, установленные приказом управления ве-
теринарии Ставропольского края от 02 мая 2012 г. № 140 «Об уста-
новлении ограничительных мероприятий (карантина) на подворье в 
селе Балахоновском, Кочубеевский район».

2. Признать утратившим силу приказ управления ветеринарии 
Ставропольского края от 02 мая 2012 г. № 140 «Об установлении огра-
ничительных мероприятий (карантина) на подворье в селе Балахо-
новском, Кочубеевский район».

3. Контроль за исполнением настоящего приказа оставляю за со-
бой.

4. Настоящий приказ вступает в силу со дня его официального 
опубликования.

Первый заместитель начальника 
управления ветеринарии  Ставропольского края

А. В. РУДЕНКО.

Федеральное казенное
 учреждение здравоохранения 

«Ставропольский 
научно-исследовательский 
противочумный институт» 

Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потребителей 

и благополучия человека 
(ФКУЗ «Ставропольский противочумный 

институт Роспотребнадзора»)

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ 

ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ:
заведующий лабораторией

- лаборатория вирусологии, кандидат наук - 1 место;

заведующий сектором
- сектор постгеномных технологий лаборатории сибир-

ской язвы, доктор наук - 1 место;
- сектор биохимии лаборатории подготовки специали-

стов, кандидат наук - 1 место;

ведущий научный сотрудник
- лаборатории вирусологии, доктор наук - 1 место;
- лаборатории сибирской язвы (сектор постгеномных 

технологий), кандидат наук - 1 место;

старший научный сотрудник
- лаборатории индикации особо опасных инфекций, кан-

дидат наук - 1 место;
- лаборатории диагностики природно-очаговых инфек-

ций, кандидат наук - 1 место;
- лаборатории сибирской язвы (сектор постгеномных 

технологий), кандидат наук - 1 место;
- лаборатории сибирской язвы, кандидат наук - 1 место;
- лаборатории подготовки специалистов (сектор биохи-

мии), кандидат наук - 1 место;
- лаборатории медзоологии, кандидат наук - 1 место;
- научно-производственной лаборатории препаратов 

для диагностики особо опасных и других инфекций, кан-
дидат наук - 1 место;

- лаборатории питательных сред для культивирования 
микроорганизмов 1-4 групп патогенности, кандидат наук 
- 1 место;

научный сотрудник
- лаборатории индикации особо опасных инфекций - 2 

места;
- лаборатории диагностики холеры и других кишечных 

инфекций - 1 место;
- лаборатории бруцеллеза, кандидат наук - 1 место;
- лаборатории медзоологии, кандидат наук - 1 место;

младший научный сотрудник
- лаборатории индикации особо опасных инфекций - 

1  место;
- лаборатории подготовки специалистов - 1 место;
- лаборатории подготовки специалистов (сектор биохи-

мии) - 3 места;
- лаборатории «Коллекция патогенных микроорганиз-

мов» - 1  место;
- лаборатории сибирской язвы (сектор постгеномных 

технологий) - 0,5 ставки - 1 место;
- лаборатории медзоологии - 1 место.

Срок подачи документов - 1 месяц 
со дня публикации объявления.

Адрес: 355035, г. Ставрополь, ул. Советская, 13-15. 

Телефон для справок 26-30-40.

Организатор торгов - конкурсный 
управляющий ИП Троянская И.Н. - 

Чотчаева Наталья Георгиевна, действующая 
на основании определения Арбитражного суда 

Ставропольского края от 22.09.2011 по делу
А63-17040/2009 (ИНН 263602233273, СНИЛС 

070-931-046-42, член НП СРО АУ «Северо-Запад» 
ИНН 7825489593, ОГРН1027809209471, адрес: 

193060, г. Санкт-Петербург, 
ул. Смольного, 1/3, подъезд 6), уведомляет 

о проведении торгов посредством публичного 
предложения по продаже имущества 

ИП Троянская И.Н. (г. Ставрополь,
 ул. Лермонтова, д. 206, к. 1, кв. 47, 

ИНН 263604913404, ОГРНИП 305263510300798 
СНИЛС 036-033-077827).

Лот № 1: четырехкомнатная квартира, расположенная по 
адресу: г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 206/1, кв. 47, када-
стровый номер 26:12:000000:0000:4828/192:0047/А, площадь 
134,20 кв. м. Начальная цена: 3 714 030 руб.

В указанной квартире зарегистрированы и проживают: Тро-
янская И.Н., Троянский О.В., 1968 г. р., Троянская Е.О., 1991 г. р., 
Троянский И.О., 1998 г. р., Михайленко В.А., 1945 г. р.

Предложения (заявки) будут приниматься организатором 
торгов с 15.08.2012 по 13.10.2012 с 9.00 по 16.00 (мск). Срок, по 
истечении которого последовательно снижается указанная на-
чальная цена, - каждые 10 календарных дней в течение 50 ка-
лендарных дней. Величина снижения начальной цены - 10% от 
начальной цены за каждый период. Торги будут проведены на 
сайте электронной торговой площадки: www.utender.ru. 

Заявка на участие в торгах оформляется на русском языке в 
виде отдельного документа в электронной форме с указанием 
предложения о цене имущества. Заявка должна содержать: наи-
менование, организационно-правовую форму, местонахожде-
ние, почтовый адрес заявителя (для юридического лица); фа-
милию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте 
жительства заявителя (для физического лица); номер контакт-
ного телефона, адрес электронной почты заявителя, сведения 
о наличии или об отсутствии заинтересованности заявителя по 
отношению к должнику, кредиторам, внешнему управляющему 
и о характере этой заинтересованности, сведения об участии в 
капитале заявителя внешнего управляющего, а также саморе-
гулируемой организации арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является внешний управляющий.

Заявка и приложенные к ней документы должны соответство-
вать п. 11 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». К за-
явке прилагаются: для юридических лиц - свидетельства о госу-
дарственной регистрации юридического лица, свидетельство о 

постановке на налоговый учет, информационное письмо об уче-
те в органе статистики, выписка из ЕГРЮЛ, сформированная не 
ранее чем за 30 дней, предшествующих дате представления за-
явки, бухгалтерский баланс (форма 1, 2) на последнюю отчетную 
дату, подтверждение полномочий органов управления. Для фи-
зического лица - паспорт, свидетельство о постановке на нало-
говый учет, свидетельство о государственной регистрации ин-
дивидуального предпринимателя (для ИП), выписка из ЕГРИП, 
сформированная не ранее чем за 30 дней, предшествующих 
дате представления заявки (для ИП). Для иностранного лица: 
надлежащим образом заверенный перевод на русский язык до-
кументов о государственной регистрации юридического лица 
или физического лица в качестве индивидуального предприни-
мателя в соответствии с законодательством соответствующе-
го государства. Общие: доверенность на лицо, уполномочен-
ное действовать от имени юридического или физического ли-
ца, платежный документ с отметкой банка об исполнении, под-
тверждающий внесение задатка на основании заключенного с 
организатором торгов договора о задатке. Заявитель вправе 
изменить или отозвать свою заявку на участие в торгах.

Лицо, заинтересованное участвовать в торгах, вносит на счет 
должника задаток в размере 20% от начальной цены продажи 
имущества и заключает с организатором торгов договор о за-
датке. На момент подачи заявки денежные средства, уплачен-
ные претендентом в качестве задатка, должны поступить на рас-
четный счет должника. 

Задаток и платежи за имущество по договору купли-
продажи уплачиваются на счет ИП Троянская Инна Николаев-

на (ИНН 263604913404), р/с 40802810700000000398 
в Филиал ОАО «Уралсиб» в г. Ставрополе, 

БИК 040702763, к/с 30101810400000000763.

Победителем торгов признается претендент, который пер-
вым представил в установленный срок заявку с предложением 
о цене приобретения имущества, которая не ниже минималь-
ной цены продажи имущества, установленной для определен-
ного периода проведения торгов. Со дня определения победи-
теля торгов посредством публичного предложения прием зая-
вок прекращается. Итоги торгов подводятся на www.utender.ru 
и оформляются протоколом о результатах торгов.

В течение пяти дней с даты подписания протокола о резуль-
татах торгов организатор торгов направляет победителю тор-
гов предложение заключить договор купли-продажи имуще-
ства с приложением проекта данного договора в соответствии 
с представленным победителем торгов предложением о цене 
имущества. 

Оплата приобретенного на торгах имущества производится 
в течение 30 дней со дня подписания договора купли-продажи 
имущества путем перечисления денежных средств на расчет-
ный счет должника. С имуществом и документами можно озна-
комиться по адресу: 355029, г.  Ставрополь, ул.  Мира, 460/3, 
оф. 14, тел. (8652) 56-68-67.

ЖЕСТКИЙ КРАШ-ТЕСТ
Столкновение шести автомобилей, в котором 
погиб человек и несколько ранены, произошло 
в центре Ставрополя. 

На перекрестке улиц Ленина и Социалистической водитель 
«Фольксвагена Пассат», не справившись с управлением, врезался 
в попутную «Волгу». От удара «Фольксваген» выбросило на встреч-
ную полосу, где он «повстречался» сначала с едущим «Мерседе-
сом», а потом и с припаркованными на обочине ВАЗ-2114, «Фор-
дом» и «Рено». Но и это еще не все: злосчастный «Фольксваген» 
сшиб и пешехода - мужчину около 40 лет, который на беду оказал-
ся неподалеку от места этого краш-теста. От полученных ранений 
пешеход скончался на месте ДТП, а виновник ЧП - водитель ино-
марки - получил ранения, сообщает отдел пропаганды УГИБДД 
ГУ МВД России по Ставропольскому краю.

С ЗЕБРОЙ 
И БЕЗ НЕЕ
Два ДТП с участием 
пешеходов произошло 
в краевом центре. 

Как  рассказал  старший 
госинспектор по пропаганде 
ОБДПС   УМВД   Ставрополя    
С. Сердюков, на проспекте Ку-
лакова под колесами «Хендая» 
погибла 55-летняя женщина. По предварительным данным, она 
переходила проезжую часть в неположенном месте. А на улице 
Доваторцев автонаезд произошел прямо на пешеходном пере-
ходе, оснащенном светофором. Рулевой ВАЗ-21101 «не заметил» 
на зебре мужчину и сбил его. По фактам автоаварий проводится 
расследование. 

У. УЛЬЯШИНА, С. СЕРДЮКОВ (фото).

БИЗНЕС ПО ФАЛЬШИВКЕ
Уголовное дело по обвинению топ-
менеджера в двух случаях мошенни-
чества направлено краевой прокурату-
рой в Невинномысский городской суд. 
Первый эпизод заключается в следую-
щем. Следствием установлено, что еще 
в июне 2009 года коммерческий дирек-
тор ООО «Влад» заключил с индивиду-
альным предпринимателем договор 
купли-продажи двухэтажного сборно-
разборного здания стоимостью два 
миллиона рублей, используя поддель-
ную печать. Индивидуал выполнил свои 
обязательства, однако денег не получил. 
А во втором эпизоде, как рассказывает 
пресс-служба прокуратуры СК, обви-
няемый выступает в роли генерального 
директора ООО «Ставэлектрострой». В 
октябре 2009-го он незаконно получил 
субсидии - около двух миллионов - на 

возмещение части затрат, связанных с 
уплатой процентов по договору об от-
крытии кредитной линии.

ПОХИТИТЕЛЬНИЦА 
МНОГОЭТАЖКИ
Краевая прокуратура направила в Про-
мышленный районный суд уголовное 
дело в отношении жительницы Став-
рополя, обвиняемой в мошенничестве. 
Женщина похитила... многоэтажный 
дом! Как рассказали в пресс-службе 
прокуратуры СК, администрация кра-
евого центра предоставила горожанке 
в аренду земельный участок площадью 
12740 квадратных метров. Дама заклю-
чила договор с неким ООО о совмест-
ном строительстве и введении в эксплу-
атацию многоквартирного жилого ком-
плекса на «ее» участке. Фирма, выпол-

няя условия договора, вложила в строй-
ку 26,5 миллиона рублей. Но тут незау-
рядная леди  придумала хитрую комби-
нацию - она обратилась в суд, дабы  он 
признал за ней право собственности на 
строящийся дом. Суд, введенный в за-
блуждение, удовлетворил ее требова-
ния, и женщина зарегистрировала пра-
во собственности на недвижимость. 

НЕ ПО-МАТЕРИНСКИ КАК-ТО
Прокуратура Ипатовского района напра-
вила в суд уголовное дело в отношении 
двух жительниц поселка Софиевский 
Городок, обвиняемых в мошенничестве. 
Пресс-служба краевой прокуратуры со-
общает, что женщины, используя право 
одной из них на получение из федераль-
ного бюджета материнского капитала в 
сумме 338 тысяч 860 рублей, похитили 
почти 290 тысяч. Сделали они это просто 

- оформили продажу квартиры той жен-
щины, которая никакого отношения к ма-
теринскому капиталу не имела, в пользу 
обладательницы такого права. Причем по 
завышенной более чем в шесть раз цене! 

И. ИЛЬИНОВ.

ЗАДЕРЖАНА ДОМУШНИЦА-
НАРКОМАНКА
Знакомство на улице, как известно, не 
лучший способ завести друзей. Но от-
дыхавший в Кисловодске житель крае-
вого центра, похоже, не думал о своей 
безопасности. Познакомившись на ули-
це с девушкой, он пригласил ее провести 
вечер в квартире приятеля. А наутро об-
наружил пропажу сотового телефона и 
ключей от квартиры. О смене замков хо-
зяин жилплощади не побеспокоился. А 
зря. На следующий день воровка вновь 
посетила квартиру и похитила деньги и 

бытовые предметы. Личность злоумыш-
ленницы удалось установить, ею оказа-
лась жительница города-курорта, «си-
дящая» на наркотиках и неоднократно 
судимая. Возбуждено уголовное дело, 
сообщили в пресс-службе ОМВД Рос-
сии по Кисловодску.

ХОТЬ ЗАЛЕЙСЯ
Грузовик с алкогольным фальсифика-
том остановили сотрудники Госавто-
инспекции Минераловодского района 
на федеральной автодороге «Кавказ». 
При осмотре в авто полицейские обна-
ружили 30 ящиков водки без каких-либо 
документов, зато с поддельными акциз-
ными марками. Сам мужчина рассказал, 
что приобрел водку в КБР и вез ее другу. 
Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД 
РФ по СК, проводится расследование.

А. ЮРИНА.



- Меры, предпри-
нимаемые региональ-
ными органами власти 
для обеспечения со-
хранности жилищно-
го фонда, предполага-
ют в числе прочего и контроль 
за его техническим состояни-
ем, а также своевременным 
выполнением работ по ре-
монту жилья. Комитетом по 
ЖКХ была разработана кра-
евая адресная программа по 
капитальному ремонту мно-
гоквартирных домов. Ольга 
Александровна, насколько 
успешной можно назвать ее 
реализацию? 

- Прежде всего напомню, что 
масштабный капремонт много-
квартирных домов в крае стал 
возможен благодаря финансо-
вой помощи Фонда содействия 
реформированию ЖКХ. Соот-
ветствующий федеральный за-
кон о нем был принят в 2007 году 
- он определил условия финан-
сирования капитального ремон-
та жилищного фонда за счет фе-
дерального, региональных и му-
ниципальных бюджетов, а также 
средств собственников квартир. 
Ставропольский край довольно 
активно участвует во всех меро-
приятиях  Фонда ЖКХ с 2008 го-
да   и за это время получил одо-
брение целого ряда своих зая-
вок. 

Так, если учесть планы на ны-
нешний год, то на Ставрополье 
в общей сложности за пять лет 
будет отремонтировано 1552 до-
ма,  условия проживания улуч-
шат 166 тысяч 850 человек. 

Стоит отметить, что понача-
лу в реализации краевой про-
граммы по капремонту много-
квартирных домов участвовали 
исключительно города. Это по-
нятно, ведь они имеют больше 
возможностей для выполнения 
требований Фонда - у них весо-
мей бюджетный потенциал, на 
коммунальном рынке присут-
ствует частный бизнес, горожа-
не охотнее соглашаются взять 
на себя часть затрат по ремон-
ту домов и т. д. Однако со вре-
менем нам удалось вовлечь в 
процесс капитального ремонта 
жилищного фонда и сельские 
территории. Уровень жизни на-
селения там невысок, как, соб-
ственно, и бюджетная обеспе-
ченность большинства ставро-
польских поселков и станиц. То 
есть финансовая помощь Фонда 
ЖКХ была, по сути, единствен-
ной возможностью «реанимиро-
вать» многоквартирный жилищ-
ный фонд на годы вперед. 

В частности, в программу 
2011 года комитетом по ЖКХ 
были включены 16 муниципали-
тетов. Наряду со Ставрополем, 
Пятигорском, Кисловодском, Ге-
оргиевском, Буденновском, Не-
винномысском и Железновод-
ском активно себя проявили и 
небольшие поселения. Капре-
монт многоквартирных домов 
удалось провести в станицах 
Александрийской, Лысогорской, 
селе Новозаведенном Георгиев-
ского района, поселках Больше-
вик, Красочный и Советское Ру-
но Ипатовского района, станице 
Ессентукской и поселке Пятигор-
ском Предгорного района, а так-
же селе Александровском - рай-
центре одноименного района. 

Итоги по прошлому году та-
ковы. Было отремонтировано 
88 многоквартирных домов, где 
проживают более шести тысяч 
человек. Основной, упор, как и 
ранее, нами делался на самые 
«больные» места - ремонт кров-
ли, подвалов и фасадов, замену 
лифтов и инженерных сетей. 

Кстати, при капитальном ре-
монте в нескольких муниципа-
литетах удалось позаботить-
ся и об энергетической эффек-
тивности жилья. Яркий пример 
- станица Ессентукская Пред-
горного района. Там на всех де-
вяти отремонтированных мно-
гоквартирных домах были уте-
плены фасады, а также заме-
нены коммуникации и кровля. 
Семь двухэтажек теперь поль-
зуются солнечными модулями, 
аккумуляторными батареями, а 
также автоматическими устрой-
ствами контроля заряда и све-
тильниками со светодиодными 
лампочками. Все это позволило 
отключить места общего поль-
зования и придомовую терри-
торию от центрального энерго-
снабжения. Освещение там про-
исходит за счет энергии солнца. 
Соответственно, собственники 
при эксплуатации домов суще-
ственно экономят - в среднем 
по каждому дому ежемесячно 
до двух тысяч рублей. 

- Насколько я знаю, в 2012 
году программа по капремон-
ту жилищного фонда в крае 

СПОРТ-КОКТЕЙЛЬ
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«БОЛЬШОЙ РЕМОНТ» ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Главной целью развернувшегося в российских регионах процесса реформирования 

жилищно-коммунального хозяйства, безусловно, является воспитание эффективного собственника, 
который не только хорошо знает свои права, но и добросовестно относится к своим обязанностям

Путь к этой цели, понятное дело, нелегкий: еще дает 
о себе знать советское прошлое, когда состояние 
жилищного фонда и коммуникаций было сугубо 
государственной заботой и население многоэтажек 
попросту не задумывалось о том, кто, например, 
ответственен за починку крыши или своевременную 
замену труб в подвале… В числе первых 
предпринятых властями шагов по развитию в нашей 
стране института собственников жилья значились 
масштабный капитальный ремонт многоквартирных 
домов и сокращение фонда, признанного 
непригодным для проживания. По прошествии 
нескольких лет определенными достижениями в этом 
плане может похвастать и Ставрополье. 

О 
ПОЛУЧЕННЫХ за 
несколько послед-
них лет результа-
тах и остающих-
ся в повестке дня 

проблемах реформиро-
вания жилищного и ком-
мунального хозяйства 
мы беседуем с первым 
заместителем предсе-
дателя краевого коми-
тета по ЖКХ Ольгой СИ-
ЛЮКОВОЙ (на снимке). 

В Санкт-Петербурге заверши-
лись состязания Кубка и первен-
ства России по спортивной радио-
пеленгации. Успешно выступили 
наши земляки. Евгений  Панчен-
ко стал обладателем кубка среди 
мужчин, а Ольга Панченко - бронзо-
вым призером среди женщин. Две 
серебряные награды выиграл Сер-
гей Зеленский - он был вторым как 
в состязаниях юниорского первен-
ства, так и в стартах среди взрос-
лых. 

 ***
Мы уже сообщали о первом ме-

сте Марии Абакумовой в метании 
копья на чемпионате России по 
легкой атлетике в Чебоксарах. От 
Ставрополья в этих соревновани-
ях приняли участие 12 спортсме-
нов. Еще одно призовое место при-
нес нам Станислав Алексеев в ме-
тании диска. Сборная Ставрополь-
ского края заняла шестое место 
среди команд высшей лиги.

***
Успешно выступила в подмо-

сковном Тучково на финале Куб-
ка России по спортивному туриз-
му на пешеходных дистанциях ко-
манда нашего края. Первое место 
в мужских и смешанных связках, 
плюс в эстафете принесли ставро-
польцам третье общее место сре-
ди 24 команд. 

***
В Ставрополе завершились со-

стязания открытого Всероссийско-
го турнира по прыжкам на акроба-
тической дорожке «Звезды прыж-
ков». Столица края 17-й раз при-
нимала лучших мастеров этого ви-
да спорта. Более полутора сотен 
спортсменов из различных регио-
нов разыграли награды  этого по-
пулярного турнира. Ставрополь-
цы Анна Коробейникова и Григо-
рий Носков одержали победу сре-
ди взрослых участников. Среди вы-
ступавших по программе мастеров 
спорта юниоров и юниорок первен-
ствовали краснодарец Роман Бур-
лак и Анна Марченко из Ставро-
поля. Среди выступавших по про-
грамме кандидатов в мастера луч-
шими стали ставрополец Сергей 
Чулин и Ирина Силичева из Крас-
нодара. У перворазрядников побе-
дителями стали Вадим Афанасьев 
из краевого центра и Евгения Ша-
ронова, Краснодар. Наконец, сре-
ди младших разрядов главные при-
зы достались астраханцу Алексею 
Кручинину и Арине Лукиновой из 
Ставрополя.

***
В Александровском районе со-

стоялись соревнования по рыбной 
ловле на поплавковую удочку, в ко-
торых приняли участие более 100 
человек. 

Как рассказал начальник от-
дела физической культуры, спор-
та и молодежной политики адми-
нистрации района Владимир Ше-
ховцов, командную победу одер-
жали рыбаки  маслосыродельного 
завода «Александровский». В при-
зерах местное отделение ДОСААФ 
РФ (второе место) и команда села 
Калиновского. 

***
В Солнечнодольске заверши-

лось открытое первенство края по 
пляжному волейболу среди деву-
шек 1995-1996 годов рождения. В 
соревнованиях приняли участие 
более 50 человек, а  победу одер-
жали Наталья Кузнецова и Анаста-
сия Мукобекова из Буденновского 
района. 

***
В Буденновске завершился фи-

нал краевого первенства по фут-
болу среди ДЮСШ, СДЮСШОР, 
ДЮКФП среди детей 1998 года 
рождения. В соревнованиях приня-
ли участие 10 команд из восьми го-
родов и районов Ставрополья. По-
бедителем стала  ставропольская 
команда ДЮСШ «Кожаный мяч Ро-
мана Павлюченко». Вторым при-
зером стали юные футболисты из  
ДЮСШ города Изобильного, а ре-
бята из ДЮСШ «Олимп» станицы 
Советской Кировского района за-
няли третье место.

С. ВИЗЕ.                       
***

В Ставрополе прошел очеред-
ной семинар под руководством  
Тецутака Сугавара, именитого ма-
стера айкидо. После семинара он 
встретился с настоятелем строя-
щегося храма Святой Троицы горо-
да Ставрополя священником Вла-
димиром Волковым. За чашкой чая 
в  теплой дружественной обстанов-
ке отец Владимир рассказал япон-
скому гостю о красоте и особенно-
стях православия. Сенсей Сугава-
ра, женатый на христианке, отме-
тил  общую для русских и японцев 
тягу к  духовности, высоко отзывал-
ся о  строительстве православных 
храмов. Собеседники затронули 
также  общие проблемы воспита-
ния молодежи.

Н. БЫКОВА.
Фото пресс-службы 

Ставропольской епархии РПЦ.

не сбавляет оборотов. У му-
ниципалитетов уже не возни-
кает проблем с выполнени-
ем условий вхождения в нее? 
Или они просто стали актив-
нее, поняв реальную выгоду 
от сотрудничества с такими 
федеральными структурами, 
как Фонд ЖКХ? 

- Действительно, наш коми-
тет провел большую работу по 
подготовке ряда территорий 
к реформированию жилищно-
коммунальной отрасли,  в част-
ности - проведению работ по ре-
монту многоквартирных домов. 
В итоге они смогли достичь пока-
зателей, необходимых для того, 
чтобы можно было рассчитывать 
на федеральное финансирова-
ние. В итоге за счет всех источ-
ников на капремонт в этом году 
будет направлено 548,3 милли-
она рублей. Из них вклад Фонда 
ЖКХ превышает 396,9 миллиона. 
Эти деньги позволят привести в 
порядок 161 многоквартирный 
дом, и условия проживания улуч-

шат более одиннадцати с поло-
виной тысяч ставропольцев.

Участниками программы ста-
ло рекордное по сравнению с 
предыдущими годами число му-
ниципальных образований. Тако-
вых сейчас двадцать одно. Осо-
бо подчеркну, что в первоочеред-
ном порядке средства были рас-
пределены между заявками, по-
данными сельскими и городски-
ми поселениями края, ранее не 
получавшими финансовую под-
держку за счет Фонда ЖКХ. Так, 
для проведения капремонта жи-
лья  наконец «созрели» Ново-
александровск, поселки Горьков-
ский, Краснозоринский и Приса-
довый Новоалександровского 
района, село Винсады Предгор-
ного района, поселок Правокум-
ский и Бургун-Маджарский сель-
совет Левокумского района, се-
ло Новоселицкое. 

Второй год подряд средства 
из Фонда ЖКХ получают муници-
палитеты с низким уровнем бюд-
жетной обеспеченности: село 
Александровское, сельские по-
селения Ипатовского и Предгор-
ного районов. Ну и конечно, 2012 
год не обойдется без городов - 
«передовиков» по капремонту - 
Ставрополя, Кисловодска, Пяти-
горска, Железноводска, Буден-
новска и Невинномысска. 

Практика показала, что мно-
гое зависит от желания перемен 
на местах. Ведь краевой комитет 
по ЖКХ работает с теми терри-
ториями, которые очень хотели 
привлечь деньги на ремонт жи-
лья, поначалу даже не имея чет-
кого представления, с чего на-
чинать. Один из последних при-
меров - Ипатовский район. Там 
изрядно обветшало жилье, воз-
веденное в свое время неког-
да процветавшими совхозами. 
Требования Жилищного кодек-
са о своевременном избрании 
способа управления многоквар-
тирными домами не выполня-
лись, в сельских поселениях от-
сутствовали управляющие ком-
пании. Но у муниципалитетов по-
явилось желание реально прело-
мить ситуацию. 

В итоге созданы местные 
программы реформирования 
ЖКХ, на рынок успешно зашла 
управляющая компания, и про-
цесс пошел… Конечно, локомо-
тивом послужили примеры дру-
гих районов. 

Цель работы комитета в 
рамках реализации програм-
мы капремонта заключается 
как раз в том, чтобы подгото-
вить для участия в ней как мож-
но больше территорий. Неже-
лание конкретного муниципа-
литета работать с жилищным 
фондом не должно быть причи-
ной того, что местное населе-
ние не получит тех благ, на ко-

торые оно может рассчитывать. 
Населенных пунктов, кото-

рые я могу назвать в качестве 
потенциальных участников про-
граммы, в крае еще минимум два 
десятка. В первую очередь, это 
по-прежнему «отвиливающие» 
от ремонта жилья районные цен-
тры - Ипатово, Дивное, Светло-
град, Нефтекумск, Зеленокумск, 
Благодарный… 

- Если Ставрополью удаст-
ся выполнить программу на 
«отлично», каков по итогам 
2012 года будет процент от-
ремонтированных в крае до-
мов? Реально ли в регионе в 
скором времени решить про-
блему «реанимации» жилищ-
ного фонда?

- По последним данным, на 
Ставрополье 6533 многоквар-
тирных дома требуют капремон-
та. За пять лет - с 2008 по 2012 
год, как я уже упомянула, удастся 
привести в порядок чуть больше 
полутора тысяч, что составляет 
24 процента от имеющейся по-
требности. Понятно, что каждый 
год к порогу физического износа 
подходят все новые объекты. Ес-
ли же посчитать от общего коли-
чества многоквартирных домов, 
то к концу этого года будет отре-
монтировано 16 процентов от их 
числа. 

По ориентировочным подсче-
там, для приведения жилищно-
го фонда Ставрополья в техни-
чески исправное состояние тре-
буется около 50 миллиардов ру-
блей. Понятно, что, если Фонд 
ЖКХ в ближайшее время пре-
кратит свою работу, что анон-
сируют федеральные власти, 

«за бортом» останется немало 
нуждающихся в ремонте домов. 
Наш дотационный регион одно-
значно не потянет это бремя. Не 
по карману приводить в порядок 
некогда запущенный жилищный 
фонд и собственникам… На мой 
взгляд, логично продолжать на-
чатое дело. И если бы федераль-
ное финансирование работ по 
приведению в порядок жилищ-
ного фонда осуществлялось 
примерно в тех же объемах, что 
и сейчас, Ставрополье в течение 
ближайшей перспективы реши-
ло бы проблему. 

 - Ольга Александровна, 
хочу спросить о качестве вы-
полненного ремонта. Крае-
вой комитет по ЖКХ прово-
дит мониторинг, насколько он 
соответствует действующим 
нормативно-техническим и 
проектным документам, со-
блюдаются ли условия дого-
воров между производите-
лями услуг и собственника-
ми. Ставропольцы часто вы-
ражают недовольство? 

- Наверное, несколько удив-
лю вас своим ответом. Но жа-
лоб к нам поступает сравни-
тельно немного. Как бы баналь-
но это ни звучало, но в тех домах, 
где люди проявили активную по-
зицию, контролировали ход ре-
монта и настаивали на устране-
нии недостатков, не подписы-
вая до последнего акты прием-
ки работ, результат отличный. А 
вот где дело было пущено жиль-
цами на самотек, порой появля-
лись проблемы. 

Отрицать не буду, встреча-
ются недобросовестные компа-
нии, пришедшие на рынок с це-
лью обогатиться за счет феде-
ральной казны. Но таких фактов 
единицы. Первый год работы с 
Фондом ЖКХ научил, что с эти-
ми деньгами шутить нельзя. Их 
расходование досконально про-
веряет целый ряд структур, и за-
рабатывать на завышенной це-
не материалов, невыполнении 
каких-то объемов работ под-
рядчикам выходит себе доро-
же. К ним пристальное внима-
ние проявляют подразделения 
полиции, Росфиннадзор, про-
куратура. 

Тщательно проверяет итоги 
реализации программы и сам 
Фонд. Совсем недавно его спе-
циалисты гостили в крае, оцени-
вая качество проведенного ре-
монта и эффективность расхо-
дования средств. Из трех горо-
дов, где побывала рабочая груп-
па Фонда, ряд замечаний полу-
чил только Невинномысск. Я это 
связываю с тем, что в прошлом 
году он впервые участвовал в 
программе и еще не накопил до-
статочного опыта. Но и там выяв-
ленные дефекты уже устранены, 

 В 2010 году в Ставрополе 
и Михайловске было 
расселено 427 человек 
и ликвидировано 
23 аварийных дома.

 В крае более четырехсот 
многоквартирных домов 
были признаны 
аварийными.

 При ремонте жилищного фонда основной упор делается на самые «больные» места: 
ремонт кровли, подвалов и фасадов, замену лифтов и инженерных сетей. 

серьезных просчетов допущено 
не было, просто кое-где нару-
шили технологический процесс 
при производстве работ. А вот 
муниципальные власти Ставро-
поля и Пятигорска получили вы-
сокую оценку. 

И сейчас обращения насе-
ления, как правило, содержат 
не жалобы на подрядчиков или 
исчезновение денег. Все чаще 

звучит вопрос: мол, почему та 
или иная многоэтажка не попа-
ла в программу капитального ре-
монта? 

- Говоря о контроле за ис-
пользованием жилищного 
фонда, нельзя обойти и дру-
гой аспект. В крае существует 
перечень жилых домов, при-
знанных непригодными для 
постоянного проживания. Как 
органами власти региона ре-
шается проблема расселения 
их обитателей? 

- Здесь также задействова-
ны средства Фонда ЖКХ. Од-
нако, как уже сообщала став-
ропольская пресса, наш край, 
к сожалению, попал в «черный» 
список. Не так давно Фонд при-
остановил финансирование про-
грамм региона по переселению 
граждан из аварийного жилищ-
ного фонда. Но это не означает, 
что деньги навсегда потеряны. 

Уже до конца лета санкции для 
Ставрополья могут быть отмене-
ны: все зависит от муниципали-
тетов, участвующих в програм-
мах по переселению. Некото-
рые из них по разным причинам 
сорвали сроки ввода в эксплу-
атацию новостроек для «пере-
селенцев», но для нерастороп-
ных были установлены жесткие 
рамки, чтобы нормализовать си-
туацию. К концу июля наш коми-
тет должен представить в Фонд 
ЖКХ окончательный отчет по 
реализации программ пересе-
ления. Уверена, что край спра-
вится. Замечу, что наш регион 
не единственный - с переселе-
нием «опаздывает» еще 21 рос-
сийский субъект. 

Конечно, с одной стороны, 
обидно - краевой комитет по 
ЖКХ со своей стороны ни разу 
не подвел муниципалов. Мы во-
время формировали и утверж-
дали соответствующие крае-
вые адресные программы, доби-
вались необходимых субсидий, 
помогали на местах в процес-
се реформирования жилищно-
коммунальной сферы, защи-
щали заявки в Фонде ЖКХ… И 
при этом не все муниципалите-
ты спешат исполнить свои обя-
зательства. 

Хотя, с другой стороны, ко-
нечно, вряд ли стоило надеять-
ся, что сразу все пройдет гладко. 
Кое-где есть и вполне объектив-
ные причины промедления. До-
пустим, в число отстающих по-

пал Железноводск: там местные 
власти изначально переоценили 
свои возможности и сразу зая-
вили большое количество жи-
лья к переселению. Теперь за-
стройщики не успевают выпол-
нить весь объем работ. 

А в поселке Первомайском 
Минераловодского района прак-
тически не было опыта строи-
тельства многоквартирного жи-
лья. В Георгиевске же из-за пе-
редела собственности у строи-
тельной фирмы, возводившей 
дом для «переселенцев», нача-
лись финансовые проблемы… 
Все объективные причины срыва 
программ по переселению став-
ропольцев из ветхого жилья мы 
оперативно пытаемся устранить. 
Намного сложнее решать про-
блемы, когда их породили ба-
нальная расхлябанность и без-
ответственность. 

Кстати, на недавнем селек-
торном совещании глава Фонда 
содействия реформированию 
ЖКХ Константин Цицин предло-
жил регионам представить спи-
ски застройщиков, срывающих 
программы по переселению, в те 
СРО, где они состоят. Будем на-
деяться, что профессиональное 
сообщество окажет на неради-
вых строителей какие-либо ме-
ры воздействия. 

- Тем не менее есть же и 
успешные примеры. Сколько 
ставропольских семей все же 
справили новоселье и забыли 
про бытовые неудобства? 

- На начало реализации кра-
евых программ по переселению 
граждан из аварийного жилья в 

разряд такового в крае было от-
несено 427 многоквартирных до-
мов общей площадью 13,7 ты-
сячи квадратных метров. В них 
проживает 7,9 тысячи человек. 
Не для всех пока, к сожалению, 
можно прогнозировать скорое 
переселение в новые квартиры. 

За последние четыре года в 
крае были утверждены восемь 
соответствующих адресных про-
грамм, они включили 281 ава-
рийный многоквартирный дом 
в 22 муниципалитетах. Общий 
объем финансирования про-
грамм составил чуть менее двух 
миллиардов рублей, из которых 
львиная доля - 1,382 млрд - тра-
диционно поступила из Фонда 
ЖКХ, вклад краевой казны со-
ставил около 460 миллионов ру-
блей, местных бюджетов - 138,5 
миллиона. 

Из восьми программ одна фи-
нишировала в 2010 году. В Став-
рополе и Михайловске было рас-
селено 427 человек и ликвиди-
ровано 23 аварийных дома.

В стадии завершения сейчас 
программы переселения став-
ропольцев, принятые в 2010 
году и рассчитанные до конца 
2011-го. Одними из первых спра-
вятся Невинномысск и Ессенту-
ки. В этих городах уже идет ра-
бота по оформлению докумен-
тов для заселения граждан. А в 
поселке Иноземцево еще в июле 
прошлого года в дома, постро-
енные по быстровозводимым 
технологиям, заселились 267 че-

ловек. Всего в программах 2010 
года приняли участие девять му-
ниципальных образований, и они 
должны расселить 2045 человек 
из 115 аварийных домов.

Кстати, в рамках программ 
2010 года впервые в крае в Не-
винномысске, Изобильном и 
Иноземцево построены много-
квартирные жилые дома по бы-
стровозводимым технологи-
ям: из готовых панелей, произ-
веденных по индивидуальному 
заказу. Подобный опыт строи-
тельства зданий накоплен во 
многих странах и регионах Рос-
сии. Основной особенностью но-
вой для края технологии являет-
ся применение тонколистовой 
оцинкованной стали в несущих 
конструкциях. Специалисты от-
мечают, что по своим свойствам 
такие сборные панели превосхо-
дят кирпич, дерево и бетон, луч-
ше сохраняя тепло в помещении 
зимой, а летом - прохладу. При 
наружной отделке зданий пред-
усмотрены различные вариан-
ты - от кирпича и блок-хауза до 
сайдинга и стекломагнезитово-
го листа. При этом фасады зда-
ний являются вентилируемыми. 

В 2011 году на переселение 
граждан из аварийного жилищ-
ного фонда Фонд ЖКХ предоста-
вил Ставрополью 509,8 милли-
она рублей, что позволило при-
нять еще три адресные програм-
мы, в которые вошли еще восемь 
муниципалитетов. На их терри-
тории расселению подлежит 90 
аварийных домов и две тысячи 
проживающих в них граждан. С 
учетом долевого финансирова-

ния за счет краевого и местных 
бюджетов на реализацию этих 
программ будет выделено более 
823 миллионов рублей. И около 
половины этих средств направ-
лено на программу переселения 
с учетом необходимости разви-
тия малоэтажного жилищного 
строительства. Дело в том, что 
оно является довольно перспек-
тивным направлением и позво-
ляет обеспечить жителей края 
комфортным и недорогим жи-
льем. 

Что касается планов на этот 
год, то начали действовать еще 
три программы переселения из 
аварийного жилищного фонда. В 
рамках их реализации кроме ра-
нее участвовавших ветхое жилье 
на своих территориях будут лик-
видировать новые муниципаль-
ные образования. Это село Див-
ное Апанасенковского района, 
поселок Терский Георгиевско-
го района, поселок Тоннельный 
Кочубеевского района и Ленин-
ский сельсовет Минераловод-
ского района. Жилищные усло-
вия улучшат 1151 человек из 64 
аварийных домов.

По планам комитета по ЖКХ 
в результате выполнения меро-
приятий всех программ 2009-
2012 годов аварийный жилищ-
ный фонд в крае будет сокра-
щен на 65 процентов. 

Необходимо отметить, что 
не все аварийное жилье может 
быть включено в программы по 
переселению. Фонд содействия 
реформированию жилищно-
коммунального хозяйства фи-
нансирует расселение только 
тех домов, которые признаны 
аварийными до первого января 
2010 года и стали аварийными 
в результате физического изно-
са. Потому не вошло в програм-
мы 142 дома, в которых прожи-
вает более 2,6 тысячи человек, 
в Ставрополе, Железноводске, 
Кисловодске, Невинномысске, 
Новопавловске, Буденновске, 
Георгиевске, Ессентуках, Мине-
ральных Водах и селах Донском 

Труновского района, Красный 
Октябрь Буденновского района, 
Курсавка Андроповского райо-
на, Грачевка Грачевского райо-
на, поселках Анджиевском Ми-
нераловодского района, Подку-
мок Предгорного района и хуто-
ре Дыдымкине Курского района. 
На их территориях расположены 
дома, которые стали аварийны-
ми по иным, кроме физическо-
го износа, причинам и которые 
признаны таковыми после янва-
ря 2010 года. 

Добавлю, что помимо про-
грамм, финансируемых в рам-
ках 185-го Федерального зако-
на, край расселяет жильцов ава-
рийных домов за счет собствен-
ных средств. Так, в прошлом го-
ду на эти цели было направлено 
9,39 миллиона рублей. А в крае-
вом бюджете  2012 года на эти 
цели предусмотрено еще около 
40 миллионов.

- Не могу не задать вопрос 
об энергетической эффектив-
ности жилья. Ставропольский 
край один из немногих регио-
нов, который выбран Фондом 
ЖКХ для строительства мало-
этажных домов с применени-
ем современных энергосбе-
регающих технологий и по-
вышенными требованиями к 
энергоэффективности. Как с 
этим обстоят дела? 

- Безусловно, комитет по 
ЖКХ отслеживает ситуацию. В 
Изобильном проект выходит на 
финишную прямую, и сейчас на 
стадии завершения строитель-
ство двух малоэтажных жилых 
домов с использованием энер-
гоэффективных технологий. Это 
потребовало выделения допол-
нительных средств из краевой 
казны и бюджета города Изо-
бильного в размере 24,8 милли-
она рублей.

В «домах будущего» - имен-
но такое название они получили 
в России - будут установлены 
геотермальные тепловые насо-
сы для обеспечения отопления 
и горячего водоснабжения, сол-
нечные коллекторы и так назы-
ваемые фотоэлектрические ба-
тареи для выработки электри-
ческой энергии. Для снижения 
энергопотребления в энергоэф-
фективных домах предусмотре-
на установка пластиковых окон, 
оборудование вентилируемо-
го фасада, усиленное утепле-
ние полов первого этажа, уста-
новка энергосберегающих све-
тильников и датчиков движения 
в местах общего пользования.

В результате в энергоэф-
фективных домах ожидается 
сокращение энергопотребле-
ния примерно на 30 процентов 
и снижение оплаты жилищно-
коммунальных услуг примерно 
на 20 процентов.

- Понятно, что решить все 
проблемы, копившиеся в от-
расли десятилетиями, нере-
ально одним махом. Однако 
приоритеты реформирова-
ния отечественного жилком-
хоза четко определены. Оль-
га Александровна, давайте на 
них кратко остановимся. 

- Нужно понимать, что реали-
зация 185-го Федерального за-
кона «О Фонде содействия ре-
формированию ЖКХ» пресле-
довала своей целью не только и 
даже не столько капремонт жи-
лья и ликвидацию ветхих домов, 
сколько перевод всей системы 
жилищно-коммунального хозяй-
ства в стране на новые рельсы. 

Реформа предполагает, что 
жилищный фонд станет эффек-
тивно управляться и использо-
ваться. Потому можно сказать, 
что средства, выделяемые ре-
гионам на протяжении несколь-
ких лет, - это в большей степени 
приз для органов местного са-
моуправления и собственников 
за активность, проявленные уси-
лия и готовность принимать са-
мостоятельные решения. Цель 
реформы в локальных случаях 
можно считать достигнутой, ес-
ли к жильцам многоквартирных 
домов и муниципалитетам при-
шло понимание: от их иници-
ативы и взаимопонимания за-
висит то, в каких условиях они 
живут. Например, должно поя-
виться осознание, что именно 
собственники несут обязатель-
ства не только за поддержание 
надлежащего состояния жило-
го дома, но и прилегающей тер-
ритории. А в случае если она бу-
дет оформлена в соответствии 
с требованиями законодатель-
ства, у людей появляются кон-
кретные права на нее. А вместе 
с ними приходит и уверенность, 
что завтра местные власти без 
их разрешения не начнут стро-
ить под окнами парковку или 
торговый центр. 

Безусловно, в процессе ре-
формирования на коммуналь-
ный рынок должен прийти част-
ный бизнес, который на впол-
не понятных ему условиях и при 
наличии государственных гаран-
тий будет инвестировать в раз-
витие отрасли. 

- И есть ли успехи? 
- На мой взгляд, они очевид-

ны. За последние годы собствен-
ники быстро постигают «комму-
нальную» грамоту. Очень многие 
потратили время, изучили доку-
ментацию и законодательство 
и теперь знают, за что и сколько 
они платят управляющим компа-
ниям и ресурсоснабжающим ор-
ганизациям. И, соответственно, 
люди требуют адекватного ре-
зультата. То есть сейчас выстра-
ивается диалог между населени-
ем и коммунальщиками. Если в 
первые годы собственникам дик-
товали правила, то сегодня уже 
немало обратных примеров. 

Беседовала 
ЮЛИЯ ЮТКИНА.

Фото Э. КОРНИЕКО 
(из архива редакции).



ФУТБОЛ

 КОЗЕРОГУ стоит прислу-
шаться к своему внутренне-
му голосу, который подскажет 
вам, что сейчас самое лучшее 
время для самореализации. Ес-
ли вы решите начать чего-то до-
биваться, смело вперед - ваша 
цель близка как никогда. 

 ВОДОЛЕЙ должен запом-
нить, что залогом успеха в бли-
жайшие дни станет продуман-
ность шагов и объективная 
оценка сложившейся ситуа-
ции. Так что постарайтесь сго-
ряча не наломать дров в разго-
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ясно переменная
облачность облачно дождь снегT гроза
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С 16 ПО 22 ИЮЛЯ

СТАРТУЕТ 
ЗОНА «ЮГ»
16 июля  стартует 
первенство по футболу 
в зоне «Юг».  

17 команд будут в течение 
полутора лет вести борьбу 
за лидерство. В первом туре 
встречаются  «Черноморец» 
- «Кавказтрансгаз»,  «Дагди-
зель» - «Машук-КМВ»,  «Ан-
гушт» - «Таганрог», «МИТОС» - 
«Дружба»,  «Энергия»  - «Вол-
гарь-2»,  «Астрахань» - «Олим-
пия», «Алания-д» - СКА, «Био-
лог» - «Славянский». Торпе-
довцы Армавира начнут тур-
нир со второго тура. Прав-
да, армейцы Ростова на гра-
ни снятия с чемпионата, как 
заявил представитель СКА, 
команда скорее всего отка-
жется от участия в первен-
стве. В этом году соревно-
вания продлятся до 12 ноя-
бря, а возобновится турнир 
10 апреля 2013 года и фини-
ширует 5 июня. Представля-
ем заявки наших клубов.
«МАШУК-КМВ» Пятигорск: 
Ш. Алимагомаев, С. Бучнев, 
Д. Вавилов, Г. Гузь, Р. Деми-
дов, З. Ибрагимов, В. Им-
реков, Р. Маркелов, М. Мул-
ляр, Б.  Нестеренко, А. Попов,              
Д.    Родионов,    М.  Сатцаев, 
Р. Удодов, А. Шаков, В. Шуть. 
Главный тренер В. Заздрав-
ных.
«КТГ-2005» Рыздвяный: 
В. Батраков, С. Дьяков, И. Ки-
па, З. Конов, А. Конов, Д.   Ко-
стенко,  В. Кумехов, Д. Кусов, 
А. Науменко, А. Нафаш, С. Ни-
жевязов, М. Оказов, М. По-
пов, Д. Роженков, К. Трещан-
ский,   А.  Ушаков, Д. Хубиев, 
С. Чикильдин, К. Эйдельнант. 
Главный тренер В. Соколов.

Оба наших клуба уже про-
вели матчи 1/256-й финала ро-
зыгрыша Кубка страны 2012-
2013 г. И «Машук», и «КТГ-2005» 
в основное время завершили 
вничью матчи (1:1) соответ-
ственно с «Аланией-д» и «Ан-
гуштом», но в сериях после-
матчевых пенальти «Машук» 
уступил соперникам, а «Кав-
казтрансгаз» выиграл (4:5).

В. МОСТОВОЙ.

Э
ЛЛАДА была местом за-
рождения античных Олим-
пийских игр. Состязания 
первой Олимпиады совре-
менности прошли в Афи-

нах в 1896 году, и в 2004 году 
Игры возвратились на истори-
ческую родину, куда и съехались 
лучшие спортсмены планеты. 
Кроме столицы Греции на пра-
во принять Олимпиаду претен-
довали Рим и Кейптаун, Сток-
гольм и Буэнос-Айрес, а Санкт-
Петербург ограничился подачей 
предварительной заявки. Затра-
ты Афин на проведение Игр со-
ставили около 9 млрд евро без 
учета стоимости объектов, воз-
водившихся не только для самих 
соревнований. Не оттуда ли ро-
дом негативные тенденции, при-
ведшие к нынешней непростой 
экономической ситуации в стра-
не? 

В играх ХХVIII Олимпиады 
приняли участие спортсмены 
национальных олимпийских ко-
митетов всех стран мира, об-
щее число которых составило 
202, что на три больше, чем че-
тырьмя годами ранее. В олим-
пийскую семью влились Вос-
точный Тимор и Кирибати, а по-
сле свержения режима талибов 
вернулся Афганистан. Около 11 
тысяч спортсменов разыгра-
ли 301 комплект наград в 28 ви-
дах спорта. Среди 453 россиян 
за награды сражались и шесте-
ро ставропольцев (они не пре-
успели), а вот воспитанник кра-
евого гандбола Виталий Иванов 
стал бронзовым призером Игр в 
составе национальной сборной. 
Эстафета олимпийского огня 
впервые прошла через все кон-
тиненты, а чести его зажечь был 
удостоен олимпийский чемпион 
в парусном спорте Никос Какла-
манакис. Организаторы поста-
рались тесно увязать прошлое и 
настоящее, и состязания прохо-
дили не только на новом 100-ты-
сячном олимпийском стадио-
не. Так, соревнования в толка-
нии ядра, словно в античные 
времена, прошли в Олимпии, а 
трасса марафона была проло-
жена по своему историческо-
му маршруту и заканчивалась 
на старом стадионе «Панатина-
икос», бывшем главной ареной 
Игр 1896 года. Теперь же на нем 
соревновались лучники. 

В первый день были побиты 
два рекорда мира в плавании 
и три в тяжелой атлетике. Осо-
бо отличился Майкл Фелпс, че-
тырьмя годами ранее бывший 
самым молодым пловцом из 
США на Олимпиадах за послед-
ние 68 лет. 19-летний Фелпс вы-
играл восемь медалей, шесть из 
которых золотые, а две - бронзо-
вые, установив при этом миро-
вой и три олимпийских рекорда. 
Восемь наград на одних Играх - 
это повторение достижения зна-
менитого советского гимнаста 
Александра Дитятина (Олим-
пиада-1980 в Москве). Женская 
команда из Австралии установи-
ла мировой рекорд в эстафете 

ОЛИМПИЙСКИЙ АРХИВАРИУС

В преддверии XXХ Олимпиады в Лондоне мы продолжаем серию 
публикаций, посвященных этому всемирному празднику молодости, 
физического совершенства и красоты - действу, в котором ярко 
проявляется безграничность человеческих возможностей.

ИГРЫ ХХVIII ОЛИМПИАДЫ. 
АФИНЫ-2004
4x100 метров свобод-
ным стилем (3:35,94), 
победив царствовав-
ших на этой дистан-
ции в течение 12 лет 
американок, а высту-
павшая в ее составе 
Джоди Хенри стала 
трехкратной чемпион-
кой Игр. К пяти меда-
лям Сиднея в плава-
нии вольным стилем 
австралиец Ян Торп 
добавил в Афинах еще 
четыре. Придя в пла-
вательный бассейн за 
компанию со старшей  
сестрой, поначалу он  

фановой в прыжках с шестом.  
Исинбаева стала первой с но-
вым мировым рекордом - 4,91 
метра. Елена Слесаренко выи-
грала «золото» в прыжках в вы-
соту, преодолев планку на высо-
те 2,06 метра. Российские пры-
гуньи в длину заняли весь пье-
дестал почета, а победила фа-
воритка Татьяна Лебедева, за-
воевавшая также «бронзу» в 
тройном прыжке. Юрий Борза-
ковский выиграл соревнова-
ния в беге на два круга. К «се-
ребру» Атланты-1996 в метании 
диска Наталья Садова прибави-
ла золотую медаль Афин. Ири-
на Коржаненко дальше всех тол-
кнула ядро, но ее допинг-проба 
показала «плюс», и наша спорт-
сменка была дисквалифициро-
вана пожизненно (за второе ана-
логичное нарушение). Правда, 
Коржаненко так и не вернула на-
граду в МОК. 

Вопиющий случай произо-
шел на трассе марафонского за-
бега. Лидировавший бразилец 
Вандерлей де Лима подвергся 
нападению агрессивного фана-
та, в результате чего стал только 
бронзовым призером. Просьба 
бразильской федерации выдать 
ему вторую золотую медаль не 
была удовлетворена, а в каче-
стве утешения МОК вручил бра-
зильцу «Приз Пьера де Куберте-
на за благородный поступок».

В 1996 году в Атланте Бувай-
сар Сайтиев стал самым моло-
дым в истории олимпийским 
чемпионом по вольной борь-
бе и  первым чеченцем - олим-
пийским чемпионом. Успешно 
выступить в Сиднее ему поме-
шала травма. Триумф в Афинах 
сделал его двукратным олимпи-
оником. 

В неофициальном команд-
ном зачете первенствовали 
американцы. На счету спорт-
сменов США 102 награды, 36 из 
которых золотые. Второй стала 
сборная Китая: 63 награды, 32 
из них высшей пробы. Сборная 
России в этом почетном рейтин-
ге заняла третье место. На счету 
наших спортсменов 92 награды, 
27 из которых золотые.

О состязаниях XХIХ Олимпи-
ады в Пекине читайте в очеред-
ном выпуске «Олимпийского ар-
хивариуса».

Подготовил 
СЕРГЕЙ ВИЗЕ. 

ворах с близкими, коллегами и 
начальством. 

 РЫБЫ проявят завидный 
энтузиазм и упорство, благо-
даря чему смогут решить лю-
бые возникающие вопросы. У 
вас появится возможность осу-
ществить задуманное для про-
движения по службе или что-то 
изменить и переделать в сво-
ем доме. Не исключено также 
новое перспективное знаком-
ство. 

 ОВНУ необходимо принять 
во внимание, что на этой неде-
ле важна любая мелочь. От это-
го зависит, получится у вас осу-
ществить задуманное или нет. 
Если чувствуете, что не може-
те детально разработать план 
действий или есть какие-то не-
ясности, то откладывайте реа-
лизацию идей на более позднее 
время. Особое внимание стоит 
обратить на работу с докумен-
тами.

 ТЕЛЕЦ, выработайте себе 

поэтапный план и четко следуй-
те ему, это позволит вам вскоре 
сделать значительный прорыв 
по всем направлениям. Ста-
райтесь меньше сомневаться в 
делах. В противном случае ва-
ша медлительность и неуверен-
ность могут привести к препят-
ствиям на пути к цели. 

 БЛИЗНЕЦАМ предстоит 
интересный и продуктивный пе-
риод, который обещает предо-
ставить новые карьерные воз-
можности. Вам стоит макси-
мально ими воспользоваться 
и трудиться не покладая рук. 
Старайтесь избегать любо-
го рода конфликта интересов 
между деловой и личной сфе-
рами. 

 РАК проявит повышенную 
активность. Это касается как 
работы, так и дома. В профес-
сиональной сфере необходи-
мо действовать совместно с на-
дежными партнерами. Расска-
жите о своих замыслах окружа-
ющим, и вы легко найдете еди-

номышленников. С их помощью 
вы сможете осуществить то, что 
раньше казалось нереальным. 

 ЛЕВ окажется в центре вни-
мания   благодаря   своей пораз-
ительной работоспособности 
и таланту высказывать весь-
ма полезные идеи. К вам даже 
прислушается начальство, поэ-
тому не упустите этот прекрас-
ный случай. Но помните и о том, 
что умелое использование бла-
гоприятно сложившихся обсто-
ятельств - это лишь малая до-
ля успеха. 

 ДЕВА прекрасно себя ре-
ализует в деловой сфере. Вы 
сможете воплотить в жизнь  
важные проекты и добиться по-
ложительного отношения окру-
жающих. Главное,  не сомневай-
тесь в своих силах и возможно-
стях. На этой неделе вам также  
удастся довести до завершения 
дело, связанное со строитель-
ством или ремонтом. 

 ВЕСЫ будут принимать за-

служенные комплименты. Пози-
тивные результаты станут ито-
гом вашего упорного и добро-
совестного труда, который бу-
дет достойно вознагражден. 
Вероятно, у вас появится но-
вое увлечение или занятие, ко-
торое поглотит все свободное 
время.  

 СКОРПИОНУ удастся реа-
лизовать даже самые трудно-
осуществимые идеи. Главное, 
побольше оптимизма и веры в 
свои силы. В своих начинаниях 
вы можете обратиться за под-
держкой к друзьям и коллегам. 
Не стоит без лишней необходи-
мости лезть в кошелек. 

 СТРЕЛЕЦ прислушайтесь к 
тому, что говорят другие, и вы 
уловите важную идею, которая 
в будущем значительно расши-
рит ваши возможности. Семья и 
дом также не должны оставать-
ся на заднем плане, уделите им 
побольше своего драгоценного 
времени. 

КРОССВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Самый центр Москвы. 5. Кладовая над го-

ловами. 7. Пушистый слой на поверхности ткани. 9. Выемка в земле 
для фундамента. 10. Титул пушкинского Гвидона. 13. Парашютный 
трос. 16. Где проходила XXVIII Олимпиада? 18. Французский певец. 
19. Игра, начинающаяся с «пушки». 20. Имя актрисы Прокловой. 21. 
Затвердевшая жизненная позиция. 25. Над златом чахнет. 26. Ку-
шанье из маринованных и зажаренных кусочков мяса. 28. Большой 
тканый платок. 29. Нахимовское училище в просторечии. 30. Пол-
ное равнодушие к происходящему. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Время перед восходом солнца. 3. Киллер 
мух. 4. Жидкий металл. 6. Русский иллюзионист. 7. Церковное бра-
косочетание. 8. Вместилище для жидкостей и газов. 11. Путь со-
общения. 12. Заграждение для защиты во время уличных боев. 13. 
Специалист по расследованию уголовных преступлений. 14. Пла-
ток для пляжа. 15. Человек с темными волосами. 17. Учреждение или 
лицо, выпускающее печатную продукцию. 22. Третья «сторона» мо-
неты. 23. Продукт производства кузнеца-модельера. 24. Локон во-
лос. 27. Фасон мужской рубашки. 

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 13 ИЮЛЯ.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 7. Ватерпас. 8. Аптекарь. 10. Валькирия. 
11. Донка. 13. Шмитт. 15. Атланта. 16. Фишт. 17. Стаж. 18. Чад. 
20. Вал. 22. Инки. 23. Оса. 24. Омар. 26. Нут. 28. Зоб. 31. Ду-
че. 32. Иней. 33. Часовой. 35. Микст. 37. Стать. 38. Абонемент. 
39. Эстетика. 40. Хирургия. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Магнолия. 2. Грива. 3. Шарлотка. 4. Опе-
ретта. 5. Беляш. 6. Арбитраж. 9. Юкка. 12. Котангенс. 14. Мас-
сажист. 18. Чин. 19. Дот. 20. Ваз. 21. Лоб. 25. Букинист. 27. 
Упаковка. 29. Орошение. 30. Рептилия. 34. Отец. 36. Тахта. 
37. Струг. 

- Сема, ты что сейчас де-
лаешь?

- Заливную рыбу.
- Ого! Ты умеешь гото-

вить заливную рыбу?
- А чего ее готовить-то: 

кусок воблы, глоток пива.

- Подруга сказала: «Ну все! 
Сейчас спою!». И ведь спои-
ла, зараза!

- Почему в квартире та-
кой разгром?

- Я конфетку искала!

Чтобы не совершать чужих 
ошибок, не нужно пользовать-
ся чужими советами!

Мудрая свекровь на жа-
лобы сына ответила: «Ты 
брал  в   жены   хорошую?! 
Кто ж тебе ее испортил?».

Образование мужчины мо-
жет быть и средним, но воспи-
тание   должно быть высшим!

- Что происходит? Я го-
товлю, стираю, убираю, за-
нимаюсь детьми, а какие 
обязанности у тебя?

- Не влюбляться в других 
красавиц!

Научитесь говорить «нет». 
Не позволяйте своему языку 
нагружать вашу шею!

Объявление: «Грустный 

клоун поможет вашему ре-
бенку отметить тридцати-
летие».

- Это так забавно, когда 
бабушка начинает учить ма-
му жизни! ВОТ ОНО, ВОЗМЕЗ-
ДИЕ!!!

«Приворот и отворот. По-
томственный мастер. Выезд 
со своей отверткой!»

Встречаются как-то вече-
ром удав и кролик.

Кролик весело:
- Ты слышал про новый за-

кон: после шести не есть!
Удав лениво:
- Слышал, ты - шестой. 

Если архитектура - это 
застывшая музыка, то дач-
ный домик тещи - это за-
стывший похоронный марш. 

- Зайка, я хотел купить те-
бе цветы, но цветочный киоск 
был закрыт, поэтому я купил 
тебе пиво...

Интересно, почему во 
всех детских поликлиниках 
висят плакаты с Айболитом? 
Он же ветеринар!

В номинации «Самое до-
ступное жилье в Сочи», побе-
дил железнодорожный вокзал.

Японцы изобрели робо-
та, который ловит воров. За 
5 часов в Японии поймали 
100 воров, в США - 200 во-
ров, в России за полчаса 
кто-то украл робота.

При гадании на ромашке су-
ществует два варианта: «Лю-
бит» и «Неправильная ромаш-
ка, возьму-ка я  другую!».

 Ирина Коржаненко.

рос выступал в Афинах в ранге 
победителя трех Игр и смог до-
бавить в свою коллекцию брон-
зовую награду.  Феноменальный 
иранец Хоссейн Реза Заде вы-
играл свои вторые Игры и под-
твердил звание самого сильного 
человека планеты. Единствен-
ным из россиян чемпионом на 
помосте стал Дмитрий Бере-
стов, выигравший состязания в 
весе до 105 кг. 

Первую медаль Олимпиа-
ды-2004 сборная России полу-
чила из стартового наградного 
комплекта. Это было «серебро» 
Любови Галкиной в стрельбе из 
пневматической винтовки (за-
тем она добавила к нему и «зо-
лото»). А первую золотую медаль 
принес россиянам также стрелок 
Алексей Алипов, выигравший со-
ревнования на траншейном стен-
де. Его победа принесла России 
пятисотое олимпийское «золо-
то» за все время участия стра-
ны в Олимпиадах (с 1908 года). 
Свою первую олимпийскую на-
граду (серебряную) в стрельбе 
из скоростного пистолета Ральф 
Шуманн выиграл в далеком 1988 
году, когда его страна еще назы-
валась ГДР. Затем в своей люби-
мой дисциплине он стал трех-
кратным победителем Игр (Бар-
селона, Атланта и Афины), плюс 
завоевал «серебро» Игр в Пе-
кине. Зачехлить свой пистолет 
олимпийский долгожитель со-
бирается только после лондон-
ской Олимпиады. 

К своим многочисленным на-
градам знаменитая российская 
гимнастка Светлана Хоркина до-
бавила «серебро» абсолютного 
первенства и командную «брон-
зу». У нее стало семь олимпий-

ских медалей трех Игр, в том 
числе два «золота». Бронзовая 
медалистка Сиднея Алина Каба-
ева и Ирина Чащина завоевали 
«золото» и «серебро» в турнире 
по художественной гимнастике 
соответственно. 

Для 35-летнего фехтоваль-
щика Павла Колобкова Игры в 
Афинах стали пятыми по счету, 
и с каждой Олимпиады он воз-
вращался призером. Шесть ме-
далей пяти Игр, в том числе лич-
ное «золото» Сиднея, наглядно 
демонстрируют его спортивные 
достижения, а погоны полков-
ника Российской армии - успе-
хи в службе. Работу заместите-
ля спортивного министра стра-
ны он умудряется сочетать с ак-
тивной общественной деятель-
ностью: не так давно он прини-
мал участие в телешоу перво-
го канала «Ледниковый пери-
од», в котором учился кататься 
на коньках в паре с Анной Се-
менович.  

К золотым наградам Сеу-
ла-1988 (на треке) и Сиднея-2000 
(на шоссе) 38-летний велогон-
щик Вячеслав Екимов прибавил 
серебряную медаль в индивиду-
альной шоссейной велогонке с 
раздельным стартом. Велоси-
педистка Леонтьен Зийлаард 
ван Моорсель из Голландии за-
щитила свой титул олимпийской 
чемпионки в гонке с раздельным 
стартом. Она стала единствен-
ной представительницей жен-
ского велоспорта, которая вы-
играла три золотые медали на 
шоссе. 

В увлекательнейшую дуэль 
превратилось олимпийское со-
перничество россиянок Елены 
Исинбаевой и Светланы Фео-

 Нуркан Тайлан.
 Анастасия Давыдова 

и Анастасия Ермакова.

плавал с зажимом на носу: у не-
го была  аллергия на хлор. В 14 
лет Торп попал в сборную коман-
ду своей страны, а итог его ка-
рьеры поражает воображение: 
девять медалей двух Игр, пять 
из которых высшей пробы. Гол-
ландка Инге де Брюин защити-
ла титул на 50-метровке воль-
ным стилем, плюс завоевала 
«серебро» и две «бронзы», а все-
го у нее стало восемь олимпий-
ских наград, из них четыре зо-
лотые. За победы в заплывах на 
200 и 400 метров комплексного 
плавания на второй Олимпиаде 
Яна Клочкова была удостоена 
звания «Герой Украины». На каж-
дой из трех своих предыдущих 
Олимпиад прыгун в воду Дми-
трий Саутин выигрывал меда-
ли. Афины не стали исключени-
ем: его богатую коллекцию по-
полнила «бронза» трехметро-
вого трамплина. Дуэт Анаста-
сия Ермакова/Анастасия Давы-
дова завоевал золотые медали 
в синхронном плавании.

20-летняя Нуркан Тайлан ста-
ла первой турчанкой - облада-
тельницей золотой олимпийской 
медали. На тяжелоатлетическом 
помосте она установила два ми-
ровых рекорда в весовой кате-
гории до 48 кг: рывок - 97,5 кг, 
в сумме двоеборья - 212,5 кг. А 
17-летняя россиянка Зарема Ка-
саева стала самой юной штан-
гисткой, завоевавшей олимпий-
скую медаль («бронзу»). На сво-
их первых Играх в Барселоне ро-
дившийся в Болгарии 19-летний 
этнический турок Халиль Мутлу 
занял пятое место. В Афинах он 
победил на Олимпиаде  третий 
раз. А вот родившийся в Алба-
нии этнический грек Димас Пир-

В целях раскрытия информации в сфере водоотве-
дения и очистки сточных вод ООО «СВОП» сообщает: 
за 2-й квартал 2012 г. заявок на подключение к системе во-
доотведения и объекту очистки сточных вод не поступало. 
Резервная мощность составляет 0,13 тыс. м3/сутки, в т. ч. 
по ОСК-1 - 0,06 тыс. м3/сутки ; по ОСК-2 - 0,07 тыс. м3/сутки. 

Согласно постановлению РТК Ставропольского края 
№ 34/12 от 31.05.12 г. индивидуальный тариф на услуги 

по передаче электрической энергии для расчетов между 
ООО «Ритм-Б» и ОАО «МРСК Северного Кавказа» 

с 01.07.12 по 31.12.12 года составляет:
- ставка за содержание электрических сетей 

(руб./МВт. мес.) - 74051,65;

- ставка на оплату технологического расхода 
электрической энергии (потерь) (руб./МВт*ч) - 22,38;

- одноставочный тариф (руб./МВТ*ч) - 195,94.

НДС начисляется дополнительно.

Информация о тарифах и постановление № 34/10 от  31.05.12 
«О государственном регулировании тарифов в отношении сете-
вых организаций СК» опубликованы на официальном сайте ООО 
«Ритм-Б»: www.ritm-b.ru.

ООО «Ритм-Б» сообщает:
1) во 2-м квартале 2012 года заявок на подключение 

к системе теплоснабжения не было;
2) резерв мощности системы 

теплоснабжения - 0,22 (Гкал/час).

Информация опубликована на официальном сайте 
ООО «Ритм-Б», адрес в сети Интернет: www.ritm-b.ru.

Сдаются в аренду производственно-складские 
помещения, офисное помещение по адресу: 

г. Ставрополь, ул. Герцена, 147а, 
тел.: 75-68-80; 8-962-413-06-44.

НОУ ВПО «Ставропольский институт 
непрерывного медицинского и 

фармацевтического образования»
объявляет конкурс

на замещение вакантных должностей 
профессорско-преподавательского состава

1. Философия, биоэтика - 0,25 ставки;
2. Психология - 0,25 ставки;
3. Правоведение - 0,25 ставки;
4. История - 0,5 ставки;
5. Экономика - 0,25 ставки;
6. Иностранный язык (английский, немецкий) - 1 ставка;
7. Латинский язык - 0,5 ставки;
8. Русский язык и культура речи - 0,25 ставки;
9. Физика, математика - 0,75 ставки;
10. Информатика - 0,35 ставки;
11. Химия - 1,25 ставки;
12. Ботаника, биология - 1 ставка;
13. Анатомия человека - 0,75 ставки;
14. Физиология - 0,5 ставки;
15. Микробиология - 0,25 ставки;
16. Патофизиология - 0,5 ставки;
17. Первая медицинская помощь - 0,5 ставки;
18. Внутренние болезни, клиническая фармакология - 0,5 

ставки;
19. Медицина катастроф, БЖД - 0,5 ставки;
20. Терапевтическая стоматология - 1,25 ставки;
21. Ортопедическая стоматология - 1,5 ставки;
22. Хирургическая стоматология -1,5 ставки;
23. Стоматология детского возраста - 1 ставка;
24. Физиотерапия стоматологических заболеваний - 0,25 

ставки;
25. Профилактика, пропедевтика стоматологических заболе-

ваний - 0,75 ставки;
26. Фармацевтические дисциплины - 0,25 ставки;
27. Заведующий кафедрой стоматологии - доктор медицин-

ских наук - 1 ставка;
28. Заведующий кафедрой фармации - доктор (кандидат) 

фармацевтических наук - 1 ставка;
29. Заведующий кафедрой гуманитарных, социальных и эко-

номических дисциплин - доктор медицинских наук (кандидат ме-
дицинских наук) - 1 ставка;

30. Заведующий кафедрой физико-химических и иммунобио-
логических основ жизнедеятельности - доктор медицинских на-
ук (кандидат медицинских наук) - 1 ставка;

31. Заведующий кафедрой клинических дисциплин - доктор 
медицинских наук (кандидат медицинских наук) - 1 ставка.

Срок подачи заявлений - до 25 августа 2012 года.

Документы - заявление, копии документов 
об образовании, наличии ученой степени и звания, 

список научных трудов, справка о наличии (отсутствии) 
судимости - направлять по адресу: 355006, 
г. Ставрополь, ул. Кирова, 25, отдел кадров.


